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Боевая задача 
учреждений культуры
 ̂ Январский Пленум ЦК КПСС,, 

Вональные совещания передовнков 
сельского хозяйства особо подчерк
нули выдающееся значение опыта 
передовых людей наших колхозов 
ч совхозов. Распространение эт(^ 
Уо опыта, овладение им — важней
шее условие прогресса во всех от
раслях сельскохозяйственного про- 
йэводства. Задача состоит в том, 
чтобы достижения сельскохозяйст
венной науки, передовые методы 
труда сделать достоянием всех 
тружеников сельского хозяйства, 
чтобы все колхозы и совхозы рабо
тали так. как работают передовые 
хозяйства.

Для выполнения этой задачи 
многое могут и должны сделать 
работники учреждений культуры.

Учреждениями культуры нашей 
области накоплен известный опыт 
работы среди населения. Во мно
гих домах культуры, клубах, биб
лиотеках, красных уголках Том
ского, Кожевннковского я других 
районов проводятся вечера передо
виков производства, оформляются 
фотомонтажи н книжные выставки 
по материалам январского Плену
ма ЦК КПСС, проводятся дин 
бригад, дни животноводов, выпу
скаются плакаты, посвященные пе
редовому опыту в сельском хозяй
стве. организуются тематические 
вечера.

Интересен опыт работы клуба и 
библиотеки села Малиновка Кри- 
еошеннского района (руководители 
тт. Позднякова и Маркина). Ма
териалы по наглядной агитации в 
клубе, библиотеке, красных угол
ках учат животноводов тому, как 
можно добиться повышения про
дуктивности животноводства, сни
жения себестоимости продукции. 
Культпросветработники регулярно 
проводят для колхозников «устные 
журналы», тематические вечера, 
зыпускают колхозный радиожур
нал, в сатирической газете «Наш 
крокодил» бичуют лодырей, пья
ниц, тунеядцев.

Отдел культуры Кожевниковско- 
го района провел ряд семинаров 
культурно-просветительных работ
ников непосредственно на передо
вых животноводческих фермах 
колхозов, добился того, что мнб‘ 
гие клубы, библиотеки района по- 
боевому включились в борьбу за 
додъем колхозного производства. 
В плакатах и стендах «Сравни и 
сделай вывод», «Кто сегодня впе
реди», «Наши лучшие люди», «Пе
редовики животноводства», «Наши 
обязательства» и других освещает
ся ход социалистического соревно
вания. показываются итоги работы 
колхозов, ферм, отдельных работ
ников сельского хозяйства за каж
дый день, декаду, месяц.

Во многих клубах и библиотеках 
области работают настоящие энту- 
виасты своего дела.

Так, в Колпашевском районе за
ведующая Новоселовской сельской 
библиотекой Августа Андреевна 
Станишевская и заведующий Су- 
готской сельской библиотекой Вла
димир Григорьевич Иванов боль
шую часть своего рабочего време
ни проводят на животноводческих 
фермах. В число читателей, ими 
вовлечено большинство работников 
животноводства. Во всех поселках 
тт. Станишевская и Иванов орга
низовали библиотечки-передвижки, 
а на животноводческих фермах — 
пункты выдачи книг. Громкие чит
ки специальной и художественной 
литературы, обсуждение прочитан
ных книг, беседы о передовом опы
те — все это вошло в практику 
работы этих библиотек.

В тесной связи с жизнью труже
ников села работают тт. Салосина, 
заведующая Галкинским сельским 
клубом Бакчарского района, Чу
рилова, заведующая сельской биб
лиотекой Парбигского района, Ло
сева, возглавляющая работу Ново
никольского клѵба Александров
ского района, Митрофанова, заве
дующая Светлянской библиотекой 
Чаннского района, и многие дру
гие. Они сумели привлечь к  куль
турно-просветительной работе ши
рокий актив и направляют его 
энергию на практическую помощь

труженикам колхозов и совхозов.
Одиако.далеко^не все учрежде

ния культуры'активно помогают
труженикам^ела: выполнять взя
тые обязательства,''Пропагандиру
ет решениям январского Пленума 
ЦК КПСС.

Многие I культурно-просветитель
ные работники сами - недостаточно 
знают основы сельскохозяйствен
ного] производства,, опыт передови
ков, «работают кустарно, без помо
щи - агрономов, зоотехников, пере
довиков труда.

Редко бывают, на фермах работ
ники Бундюрского, - Усть-Бакчар- 
ского клубов, Ннжне-Тигннской 
библиотеки Чаннского района, клу
ба поселка Могильный Мыс, Ча- 
жемтовского Дома. культуры Кол- 
пашевского района,' ухудшили свою 
работу Ново-Кусковский и Минаев
ский клубы Асиновского района.

Замечательным материалом для 
наглядного показа всего нового мо
гут служить сельскохозяйственные 
кинофильмы, и лучшие работники 
клубов, киномеханики широко ис
пользуют их в своей повседневной 
работе. Так поступают, например, 
киномеханики В. Мохнорылова, 
В. Осененко и В. Торбу из Криво- 
шеннского района, В. Бурякова из 
Шегарского, И. Богданова и 
П. Бирюкова из Кожевннковского 
района и многие другие.

Однако сельскохозяйственные 
кинофильмы используются еще 
плохо. Многие из них месяцами 
лежат на кинопрокатных базах, 
районные отделы культуры не про
двигают эти кинофильмы на все 
киноустановки.

Каждый работник культуры дол
жен понять, что если его район, 
сельский Совет, колхоз или совхоз 
отстает в развитии сельского хо
зяйства, не выполняет планов и 
обязательств, вина за такое отста
вание ложится и на него.

Состоявшийся на днях пленум 
обкома КПСС определил задачи 
тружеников сельского хозяйства 
области по выполнению ре
шений январского Пленума ЦК 
КПСС, наметил конкретные меры, 
направлейные на *6e3ywoBHoe вы
полнение обязательств по увеличен 
нию производства и продажи госу
дарству продуктов сельского хо
зяйства.

Работники домов культуры, клу
бов, красных уголков, библиотек, 
используя все формы и методы 
культурно-массовой работы, долж
ны мобилизовать тружеников села 
на досрочное выполнение приня
тых обязательств.

Сейчас приближается пора ве
сеннего сева. В ответственные дни 
полевых работ необходимо напра
вить в поле лекторов, агитаторов, 
пропагандистов, агнтхудожествен- 
ные бригады клубов и домов куль
туры, библиотечки-передвижки, 
установки дневного кино. Долг 
работников культуры — помочь 
труженикам колхозов н совхозов 
правильно, на высоком агротехни
ческом уровне, в самые сжатые 
сроки провести весенний сев.

Райкомы КПСС, партийные и 
профсоюзные организации обязаны 
постоянно руководить деятель
ностью культурно-просветительных 
учреждений, помогать им выпол
нять их почетные задачи.

ЦК КПСС в Призывах к  1 Мая 
обращается к  работникам культу
ры:

«Работники печати, радио и те
левидения, издательств и культур
но-просветительных учреждений! 
Будьте неутомимыми пропаганди
стами и проводниками в массы все
побеждающих коммунистических 
идей, передового опыта, достиже
ний науки и техники, духовных бо
гатств, накопленных человечест
вом!».

Высокий долг работников куль
турно-просветительных учрежде
ний в ответ на этот вдохновляю
щий призыв приложить все силы к 
тому, чтобы помочь труженикам 
села досрочно выполнить принятые 
обязательства, достойно встретить 
X X II съезд Коммунистической пар
тии.

БЕСЕДА Н. С. ХРУЩ ЕВА 
с У. ЛИППМАНОМ

10 апреля Председатель Совета 
Министров СССР Н. С. Хрущев при
нял в районе гор. Сочи для беседы 
известного американского политиче
ского комментатора У. Липпмана по 
просьбе последнего.

В состоявшейся беседе Н. С. Хру
щев дал ответь! на вопросы, интере
совавшие У. Липпмана. На беседе 
присутствовал заведующий Отделом 
печати МИД СССР М. Харламов.

(ТАСС).

СОРЕВНОВАНИЕ
районов области по надою молока на одну 

корову за I декаду апреля 1961 года
8 Аснновский 58
9 Шегарский 57

10 Пьппкипо-Троицкий 56
11 Тегульдеіский 56
12 Колпашевский 56
13 Верхне-Кетскнй 55
14 Туганский 54
15 Зырянский 53
16 Кривошеннский 50
17 Парабельскнй 46
Примечание: от Каргасокского 

района сведений не поступило.

1 ЧаинскиЙ
2 Парбягский
3 Томский
4 Александровский
5 Молчановский
6 Кожевннковскнй 
7. Бакчарскнй

74
70
68
68
63
62
60

съезду КПСС—достойную встречу
Сулзатцы 
сдержали 
свое слово

Успешно выполняет свои обяза
тельства коллектив Сулзатского ле
сопункта Молчановского леспром.хоза. 
Задание первого квартала по заготов
ке и вывозке древесины выполнено 
на 108 процентов. На нижний склад 
доставлено древесины на 14 тысяч 
кубометров больше, чем за это же 
время прошлого года.

Девять бригад и экипажей мото
возов соревнуются за звание кол
лективов коммунистического труда. 
Экипажи мотовозов Б. Патрина.
А. ІІрисняка и бригада нижнего 
склада А. Ильиных завоевали это по
четное звание.

П. ПЕТРОВ.

Ученые приветствуют решения 
партии и правительства о мерах 
по дальнейшему развитию науки

10 апреля состоялось.-расширенное 
эаседатіе президиума Академии наук 
СССР‘В связи с постановлением ЦК 
КПСС и Совета Министров СССР о 
мерах по улучшению координации 
научно-исследовательских работ в 
стране и деятельности Академіш наук 
СССР.

На заседании присутствовали чле
ны президиума Академии наук СССР, 
академики, директора крупнейших 
институтов Академии. В работе засе
дания приняли участие член Прези
диума ЦК КПСС, первый заместитель 
Председателя Совета Министров 
СССР тов. А. Н. Косыгин л  замести
тель Председателя Совета Министров 
СССР, председатель Государственного 
комитета Совета Министров СССР по 
координации научно-исследователь
ских работ тов. М. В. Хруничев.

С сообщением о постановлении ЦК 
КПСС II Совета Министров С€СР вы
ступил президент Академии наук 
СССР академик А. Н. Несмеянов. В 
своем выступлении он охарактеризо
вал выдающиеся успехи, достлту- 
тые в развитии отечественной науки 
и техники. Акаде.мик А. Н. Несмея
нов подчеркнул, что в период раз
вернутого строительства коммунизма 
и в связи с приближением XX II съез
да КПСС еще большая ответствен
ность ложится на советскую науку. 
Он остановился на имеющихся недо
статках в проведении и координации 
научных исследований; за последние 
годы в Академии наук СССР значи
тельно расширилась сеть отраслевых 
научных учреждений, в результате 
чего Академия стала громоздкой и 
трудноуправляемой.

Академик А. П. Несмеянов под
черкнул, что в новых условиях Ака
демия наук СССР должна сосредото
чить свою деятельность на всесто
роннем развитии фундаментальных 
наук, обеспечив тесную связь с 
практическими задачами народного 
хозяйства.

Академик А. Н. Несмеянов и вы
ступавшие академики А. Л. Минц, 
Н. Г. Бруевич, И. В. Тюрин, Н. М. Си- 
сакян, Н. Н. Семенов. К. В. Острови
тянов, А. И. Берг, В. А. Трапезников, 
Е. К. Федоров, А. В. Топчиев горячо 
одобрили постановление ЦК КПСІС и

Совета Министров СССР и выразили 
уверенность в том. что оно обеспечит 
дальнейшее плодотворное развитие и 
расцвет советской науки.

В выступлении академика А. Л. 
Минца говорилось о важной органи
зующей роли, которую призван сы
грать вновь созданный Государст
венный комитет, а также о новых 
формах работы отделения техниче
ских наук, в частности, о необходи
мости осуществления комплексной 
научно-технической экспертизы по 
крупным народно.хозяйственным про
блемам.

Академик П. Н. Семенов отметил, 
что усилия Академии наук СССР 
должны быть сосредоточены на ис
следованиях, наиболее перспектив
ных как для развития самой науки, 
так и для народного хозяйства. Он 
подчеркнул также важность, особен
но для отделений гуманитарных 
наук, пропаганды научных знаний.

Академик А. II. Берг высказал ряд 
критических замечаний в адрес эко
номической науки. Он от.четил необ
ходимость самого широкого использо
вания математических методов и вы
числительной техники в различных 
отраслях науки. Особое внимание он 
уделил вопросам обеспечения науч
ных учреждений уникальным обору
дованием. аппаратурой и приборами.

В выступлении академика Е. К. Фе
дорова подчеркивалась необходимость 
оказания научно-методической помо
щи со стороны Академии наук СССР 
ее филиалам, передаваемым в веде
ние Совета Министров РСФСР.

Академик А. В. Топчиев в своем 
выступлении подчеркнул большое 
политическое значение постановле
ния ЦК КПСС и Совета Министров 
СССР, открывающего новый этап в 
развитии советской науки, и заве
рил. что ученые Академии наук 
С(Х)Р приложат все свои силы для 
того, чтобы претворить в жизнь ре
шение партии и правительства.

С большим вниманием было выслу
шано на заседании президиума Ака
демии наук СССР выступление члена 
Президиума ЦК КПСС, первого заме
стителя Председателя Совета Минист
ров СССР тов. А. Н. Косыгина.

Перед нашими учеными, говорит 
тов. Косыгин, открыты неограничен

ные возможности для творческой, 
деятельности на благо советского на
рода. Центральный Комитет нашей 
партии. правительство, лично 
Н. С. Хрущев высоко оценивают са
моотверженный труд советских уче
ных, выдающиеся достижения в об
ласти науки и техники. Еще больше 
возрастает роль ученых теперь, ког
да широким фронтом развертывается 
коммунистическое строительство в 
нашей стране. Создание материаль
но-технической базы коммунизма не
возможно без широкого использова
ния новейших достижений науки и 
техники.

Тов. А. Н. Косыгин охарактеризо
вал значение принятого постановле
ния ЦК КПСС и Совета Министров 
для дальнейшего развития советской 
науки и ее роли в деле повышения 
производительности труда во всех 
отраслях народного хозяйства. Он 
подчеркнул, что принятое ЦК КПСС 
и Советом Министров СССР решение 
о мероприятиях по улучшению коор
динации научно-исследовательских 
работ и деятельности Академии наук 
СССР направлено на дальнейшее раз
витие науки и техники в стране, 
приближение науки к  производству, 
совершенствование планирования и 
улучшение координации научно- 
исследовательских работ и ускорение 
внедрения результатов научных 
исследований в народное хозяйство.

Президиум Академии наук СССР 
единодушно принял постановление, 
в котором отмечается, что решение 
ЦК КПСС и Совета Министров СІХР 
о мерах по улучшению координации 
научно-исследовательских работ 
стране и деятельности Академии наук 
СССР является новым проявлением 
заботы и внимания партии и прави 
тельства о развитии науки в нашей 
стране. Это постановление дает ясное 
направление для дальнейшего разви
тия всей советской науки, а также 
для улучшения и развития деятель
ности Академии наук СССР на совре
менном историческом этапе.

В решении президиума Академии 
наук СССР предусмотрен ряд прак
тических мероприятии, направлен
ных на выполнение постановления 
ЦК КПСС и Совета Министров С(ЗСР.

Борьба продолжается
ТОКИО, 11 апреля. Корр. 

ТАСС А. Бирюков передает:
Сегодня замерла работа в круп

нейших портах страны Иокогама и 
Кобэ, Токио и Кавасаки. Более 10 
тысяч портовых рабочих объявили 
сегодня 24-часовую забастовку в 
поддержку своих требований о по
вышении зарплаты. Это уже 
третье выступление портовиков 
Японии в этом месяце. В резуль
тате сегодняшней забастовки с ут
ра остановилась разгрузка около 
150 судов. Борьба трудящихся 
Японии в защиту своих прав и ин
тересов продолжается. Не прохо
дит и дня, чтобы в том или ином 
городе не проходили забастовки, 
митинги и демонстрации различ
ных отрядов японского рабочего 
класса.

24-часовую забастовку в под
держку требований о повышении 
зарплаты и сокращении продолжи

тельности рабочего дня проводят 
рабочие машиностроительных за
водов «Комацу сэйсакудзио». В 
забастовке участвует около 6 ты
сяч рабочих. Сегодня в ночь к  ним 
присоединятся 35 тысяч рабочих 
машиностроительных предприятий 
«Хитати сэйсакудзио», выступаю
щих с аналогичными требования
ми. 24-часовую забастовку начали 
также рабочие компании «Нихон 
сэйко» в городе Футю, выполняю
щей заказы для американской ар
мии.

Продолжается упорная борьба 
японских медиков, требующих по
вышения зарплаты и улучшения 
условий труда. Медицинский пер
сонал 23 госпиталей начал сегодня 
всеобщую 48-часовую забастовку. 
Медицинский персонал больниц 
системы социального обеспечения 
в городах Токио. Осака и других 
проводит 24-часовую забастовку.

Новая патриотическая 
организация 

в Южном Вьетнаме
х а н о й  11 апреля. (ТАСС). В 

Южном Вьетнаме создана новая 
патриотическая организация «Со
юз студентов и учащихся за осво
бождение Южного Вьетнама».

Союз, как сообщают из Южного 
Вьетнама, опубликовал манифест 
и программу действий, в которых 
призывает южновьетнамскую мо
лодежь объединиться на борьбу за 
свержение американо-дьемовского 
режима.

Союз обратился с призывом к 
студентам и учащимся всего мира 
поддержать справедливую борьбу 
народа Южного Вьетнама против 
жестокого произвола нгодиньдье- 
мовских властей.

ІФрнкапскне студенты осуждают расизм
ЛОНДОН, и  апреля. (ТАСС). 

В Кампале, одном из городов ан
глийской колонии Уганды, закон
чилась встреча студентов шести 
африканских стран — Южно-Аф
риканского Союза, федерации Ро
дезии и Ньясаленда, Уганды, Ке
нии. Басутоленда и Конго.

Участники встречи, по сообще
нию корреспондента агентства Рей
тер. единодушно осудили апартеид 
в Южно-Африканском Союзе и ко
лониальную политику Португалии. 
Студенты потребовали также не
медленного н безоговорочного ос
вобождения лидера национально- 
освободительного движения народа 
Кении Джомо Кениаты и прекра
щения кровопролития в Алжире.

Делегаты обратились к  Органи
зации Объединенных Наций с тре
бованием устранить власть южно
африканских расистов над юго-за-,

падной Африкой и передать эту 
территорию под международную 
опеку. Они направили также теле
грамму американскому правитель
ству, в которой требуют прекраще
ния в СШ А расовой дискримина
ции.

Нацистский преступник—  
на скамье подсудимых
ИЕРУСАЛИМ. 11 апреля. 

(ТАСС). Сегодня в Иерусалиме на
чался судебный процесс по делу 
нацистского военного преступника 
Адольфа Эйхмана.

Боевые действия оманских патриотов
КАИР, I I  апреля. (ТАСС), 

Представительство имама Омана в 
Каире опубликовало коммюнике, 
в котором говорится, что в послед
нее время в Ыбра — важнейшем 
опорном пункте английских коло
низаторов в Йемене — ведутся 
ожесточенные бои между омански
ми патриотами и подразделениями 
английских войск.

Оманские патриоты, указывает

ся в коммюнике, в ответ на широ
кие аресты местного населения ан
глийскими колонизаторами прове
ли ряд нападений на английские 
укрепленные позиции. Отряд оман
ских борцов за независимость про
ник недавно в один из таких укреп
ленных пунктов в районе Ыбра. В 
результате взрыва мин, заложен
ных оманцами, был убит один и 
тяжело ранено 4 английских солда
та.

Включаясь в предмайское со
циалистическое соревнование, 
коллектив отделения готовых 
лекарственных средств Томско
го химико-фармацевтического 
завода взял повышенное обяза
тельство—апрельский план по 
всем производственным показа
телям выполнить досрочно, каж
дой работнице овладеть второй 
операцией — фасовщицы, при
нять активное участие в благо
устройстве города.

На снимке—передовые произ
водственницы отделения гото
вых лекарственных средств (сле
ва направо), в первом ряду: 
А. Архипова, М. Квиринг, 
Л. Семенова; во втором ряду: 
Г. Кожевникова, Е. Акишина, 
Г. Широкова, Ю. Тетюрина, 
бригадир бригады коммунисти
ческого труда Г, Водянкнна.

Фото Ф. Хитриневича.

У сплавщиков
Горячие дни сейчас у бригады

А. Филиппчука с Наргинского рей
да Усть-Чулымской сплавной кон
торы. Весна нынче ранняя, надо 
успеть все сделать до начала нави
гации. Бригада решила на 5 дней 
раньше закончить строительство сор
тировочной сетки для девяти рука
вов. Слово свое сплавщики держат. 
Они ежедневно выполняют нормы на 

• 125— 130 процентов. Высокопроиз
водительно работают рабочие из 
бригады А. Урнышева, занятые на 
строительстве двориков для погрузки 
древесины с щетью без предвари
тельной сплотки.

В. МАЙКОВ.

и  в  ПОЛЕ, И  НА ФЕРМЕ

В едином комплексе
Из опыта работы комплексных 

бригад в колхозах
Наша бригада комплексная. Мы 

имеем некоторый опыт работы и 
твердо уверены, что создание комп
лексных бригад —  это как раз та 
форма организации труда и производ
ства, которая больше всего соответ
ствует новому этапу в развитии кол
хозного строя, когда в одних руках 
соединены земля и техника. Раньше 
у нас полеводство вели в отрыве от 
животноводства. Производством зер
на и кормов занимались одни люди, 
а животноводством —  другие. Это 
порождало обезличку, безответствен
ность.

Я очень рад, что создание и рабо
та комплексных бригад получили вы
сокую оценку ЦК КПСС и лично 
товарища Н. С. Хрущева. Встречи с 
участниками совещания передовиков 
Сибири, знакомство с опытом работы 
передовых комплексных бригад еще 
больше убедили меня в том, что мы 
избрали правильную форму организа
ции труда в колхозе и будем ее со
вершенствовать. Хозяйство нужно ве
сти в едином комплексе.

Вернувшись с совещания передо
виков сельского хозяйства Сибири, я 
выступил перед колхозниками и рас
сказал об итогах работы этого сове
щания. Мы обсудили Обращение пе
редовиков сельского хозяйства Сиби
ри ко всем труженикам сельского 
хозяйства. Колхозники горячо одоб
рили это Обращение. Они говорили о 
том. что нам надо брать равнение на 
передовиков, на наши маяки, кото
рые освещают путь для быстрого 
продвижения вперед всех отраслей 
сельскохозяйственного производства.

В нашем колхозе созданы и рабо
тают три комплексные бригады. О 
том, что эта форма организации тру
да оправдывает себя, свидетельству
ют хозяйственные показатели. В 
1960 году колхоз досрочно выполнил 
обязательства по производству и 
продаже продуктов животноводства. 
В первом квартале этого года 
колхоз продал молока государству 
1.224 центнера при плане 920 цент
неров, мяса —  130 центнеров (100 
процентов квартального плана), а 
квартальный план по продаже яиц 
выполнен на 176 ,2 .процента.

С хорошими производственными 
показателями завершила первый 
квартал наша красноярская комп
лексная бригада.

Сейчас мы закладываем фунда
мент для досрочного выполнения 
принятых на 1961 год обязательств. 
Мы решили получить по 2.500 кило
граммов молока на корову. За три 
месяца надоили по 640 килограммов. 
В соревновании доярок первое ме
сто завоевала доярка А. А. Русинова. 
Она от каждой коровы надоила по 
829 килограммов молока и заняла 
первое место.

Наша комплексная бригада имеет 
323 головы крупного рогатого скота,

из них 108 дойных коров. Сейчас на 
корову надаиваем в сутки по 9 ки- 
’лограммов молока. Принято реше
ние —  за апрель получить не менее 
270 килограммов на корову. Повы
силась товарность молока. Государ
ству ежедневно отправляем по 820 
килограммов молока, или по 8 кило
граммов от коровы.

Сена, силоса даем коровам без 
нормы, сколько съедят, а концентра
тов —  по 1,5 килограмма на голову. 
Еще до наступления распутицы все 
грубые корма завезли на территорию 
фермы.- Сена и силоса хватит до 20 
мая. Скот на пастбища выйдет упи
танным, а это обеспечит его высокую 
продуктивность в летнее время. Ра
ботники животноводства решили ко 
дню открытия XXII съезда КПСС вы
полнить годовой план по надою мо.чо- 
ка.

Колхозники, занятые в полеводст
ве, к  весеннему севу подготовили се
менной материал. Всхожесть семян 
хорошая. Мой помощник по технике 
тов. В. Т. Кудинов и механизаторы 
заканчивают последние приготовле
ния к  выезду в поле.

В этом году, как никогда, обра
щается внимание на создание проч
ной кормовой базы, особенно за счет 
посевов кукурузы, свеклы, бобовых 
культур. Это и понятно. Нам придет
ся немало потрудиться, чтобы запа
сти побольше полноценных кормов. 
Мы пересмотрели структуру посев
ных площадей. Увеличиваем посевы 
кукурузы до 65 гектаров. Постараем
ся получить зеленой массы не менее 
400 центнеров с гектара. Впервые 
будем сеять 15 гектаров сахарной 
свеклы. Под посев этих культур по
добраны .лучшие земли.

(Іднако кукурузный силос беден 
белком. Мы рассчитываем пополнить 
содержание белка за счет расшире
ния посева гороха. Но так как один 
горох убирать очень трудно, будем 
сеять его в смеси с овсом на зерно.

Нашей бригаде предстоит посеять 
более тысячи гектаров яровых зерно
вых культур. Бригада укомплекто
вана хорошими кадрами механизато
ров. Сев проведем за 8— 10 рабочих 
дней.

Мы просим правление колхоза по
мочь разработать агромероприятия по 
возделыванию пропашных культур, в 
частности, сахарной свек.лы, так 
как эта культура в наших условиях 
новая.

Колхозники нашей бригады по- 
боевому взялись за претворение в 
жизнь решений январского Пленума 
ЦК КПСС. Третий год семилетки мы 
решили сделать годом резкого подъе
ма всех отраслей сельскохозяйствен
ного производства. Для этого у  нас 
есть все условия.

А. ПОГОРЕЛОВ, 
бригадир комплексной бригады 

колхоза имени Сталина 
Зырянского района.

Для сверхдальних газопроводов
ДНЕПРОПЕТРОВСК. 11 апреля. 

(Т.\СС). Сотни километров электро- 
сварішх труб диаметром 1.020 мил
лиметров будет ежегодно выпускать 
мощная поточная линия, изготовлен
ная машиностроителями Днепропет
ровского завода металлургического 
оборудования.

Новая технологическая линия со
стоит из 24 крупных агрегатов. Мно
гие из них впервые созданы в нашей 
стране. Все процессы, начиная от до

ставки магнитным укладчиком сталь
ных листов на приемные рольганги 
и кончая отделкой готовых труб, 
полностью механизируются и автома
тизируются.

Технологическая лшшя предназна
чена для сооружаемого на Ново-Мос
ковском металлургическом заводе це
ха по производству электросварных 
труб, используемых на прокладке 
сверхдальних магистральных газо
проводов.
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Решения январского Пленума ЦК КПСС—в жизнь

П О Л У Ч И М  Н Е  М Е Н Е Е  100  
П У Д О В  З Е Р Н Я  С  Г Е К Т Я Р Я , -

говорят бригадиры колхозов северного 
Парабельского района

Земли сибирские богатые, плодородные. И если к  ним прило> 
жить руки, они всегда будут давать высокие урожаи.

Этой теме было посвящено состоявшееся на днях кустовое со
вещание бригадиров полеводческих бригад Парабельского рай
она. Бригадиры обсудили неиспользованные резервы повыше
ния урожайности.

Участники совещания пришли к  единому мнению, что и в 
условиях северного Парабельского района можно получать сто
пудовый урожай на всей посевной площади.

Ниже публикуются некоторые выступления участников сове
щания.

Н а з е м л е  один х о зя и н
Бригадир тракторно-полеводческой бригады колхоза 

«Красный Октябрь» тов, БЕЛУЩЕНКО

Л у ч ш е у д о б р я ть  п очву
Бригадир полеводческой бригады № 1 колхоза 

«Советская Россия» тов. ЮЖАКОВ

/ Полтора года назад в нашей кол
хозе была создана тракторно-поле
водческая бригада. Передача в одни 
руки земли и техники дала возмож
ность повысить производительность 
труда колхозников.

Сейчас в бригаде более производи
тельно используются техника, живое 
тягло. Если до создания тракторно
полеводческой бригады в хозяйстве 
сев продолжался 15— 18 дней, то 
в 1960 году он был завершен за 10 
рабочих дней. На три дня были со
кращены сроки культивации после 
весновспашки.

В атом году коллектив бригады 
обязался вырастить в среднем с каж
дого гектара по сто пудов зернрвых,

по 160 центнеров картофеля. Сейчас 
в бригаде завершается подготовка к 
весенне-полевым работам. Отремонти
рованы тракторы, посевной инвен
тарь. Пересмотрена структура посев
ных площадей. Мы решили нынче 
посеять сахарную свеклу и кукурузу 
на корм скоту. Уверены, что и в на
шем северном районе они дадут хо
роший урожай.

В этом году у  нас очень мало зяби. 
Поэтому механизаторам придется 
трудиться очень напряженно, чтобы 
уложиться в лучшие агротехниче
ские сроки. Правление колхоза дол
жно полностью укомплектовать 
бригаду трактористами для двусмен
ной работы.

С м ел ее  в н е д р я т ь  к у к у р у з у  
и  с а х а р н у ю  с в е к л у

Бригадир номплексной бригады W® 4 колхоза 
«Советская Россия» тов. КОНОВАЛОВ

Ыне вспоминается весна 1958 го
да. Тогда в нашей бригаде впервые 
была посеяна кукуруза. Мало кто из 
нас верил, что эта теплолюбивая 
гостья будет расти в наших холодных 
краях. Однако кукуруза выросла, 
каждый ее гектар дальне менее двух
сот центнеров зеленой массы.

Но на следующий год урожай ку
курузы снизился до ста центнеров с 
гектара. В последующие годы куку 
рузу вовсе не стали сеять. А зря.

Лесорубы
обмениваются

опытом
І і а  года соревнуются коллек

тивы Обского лесопункта Чачн- 
ского леспромхоза и Золотушин
ского лесопункта Молчановекого 
леспромхоза. Недавно делегация 
Обского лесопункта побывала на 
Сулзатском и Золотушинском 
лесопунктах Молчановекого лес
промхоза. Многому научились го
сти у  соседей. Им понравилась 
разделочная площадка и сортиро
вочные пути нижнего склада. В 
Золотушке внимание гостей при- 
В.декла лесовозная дорога. По 
предложению шофера тов. Чихнр- 
кина здесь в течение всей зимы 
для полива дорог применялась 
вакуум-цистерна. Строительство 
ледовой дороги повысило произ
водительность и сроки службы 
лесовозных машин. Представители 
Обского лесопункта заявили, что 
в будущую зиму они обязательно 
внедрят у  себя опыт золотущин- 
цев. Гостям понравилась также 
организация профилактики авто
машин.

На собрании коллектра Золо- 
тущішского лесопункта были под
ведены итоги соревнования за 
прошлый год. Победителем при
знан коллектив Обского лесопунк
та Чаинского леспромхоза. Лесо
заготовители договорились о со
циалистическом соревновании на 
третий тод «еиилетки.

Дело нс в климатических условиях, а 
в отношении к  этой культуре. Земли 
под посеь кукурузы отводились не
плодородные, почва не удобрялась, 
не соблюдалась агротехника посева и 
ухода за кукурузой.

Такая же участь постигла и яч
мень, хотя в условиях Парабельско
го района эта культура дает высо
кий урожай. Сокращаются в бригаде 
и посевы гороха, понижается его 
урожайность.

Колхозники нашей бригады наме
рены возродить посевы ячменя, рас- 
шир^вть площади. дод посев fffipoxa. 
Будеем сеять кукурузу, сахарную 
свеклу.

Внедрение новых культур потре
бует больших затрат труда. А рабо
чей силы в бригаде маловато. Но это 
не страшит нас. Рабочим планом, ко
торый составлен и обсужден с кол
хозниками, предусмотрена двусмен
ная работа трактористов. Механиза
торы должны будут повысить произ
водительность труда, внедрять метод 
работы машин на повышенных ско
ростях.

Техника и семена в бригаде к  се
ву готовы.

Обсуждая итоги январского Плену
ма ЦК КПСС, члены бригад указыва
ли, что у  нас медленно повышается 
урожайность всех культур.

Колхозвики справедливо критико
вали правление колхоза за'то, что оно 
мало уделяло внимания повышению 
плодородияіпочвы. В прошлом году в 
среднем на один гектар пашни было 
внесено только по три тонны навоза 
и ни одного грамма минеральных 
удобрений. Нс только в нашей брига
де, но и во всем колхозе нарушаются 
севообороты.

В колхозе)почти не применяются 
глубокая вспашка, известкование 
почв, культивация в два следа и 
дискование. Колхоз не имеет паро
вых полей, мало поднимает зяби.

Наши почвы малоплодородны. По
этому удобрять их особенно необхо
димо. Свою ошибку мы исправим. 
Нынче на гектар пашни внесем по 
15— 20 тонн местных удобрений, ор
ганизуем минеральную подкормку по
севов, химическую прополку пшени-

С ейчас 
п о за б о т и т ь с я  

о с е м е н а х
Председатель колхоза 
«Красный Октябрь»

тов. которое
В прошлом году наш колхоз не 

справился с обязательствами по уро
жайности зерновых. С каждого гек
тара было собрано по 6,2 пентнера 
зерна. Много хлеба мы потеряли при 
уборке.

Мы учтем свой промах. Правлению 
колхоза предстоит иного поработать 
над тем, чтобы уже в атом году иметь 
свои сортовые семена. Их будем вы
ращивать во втором севообороте, где 
выделены семенные участки. На этих 
участках посеем лучшие сорта, при
меним передовые агроприемы. В этом 
году все посевы яровых удобрим. 
Для этого заготовлено достаточное 
количество навоза и перегноя. При
меним также глубокую вспашку, 
предпосевную культивацию и бороно
вание в два —  три следа.

цы и овса. Наша бригада 
будет бороться за стопу-] 
довый урожай зерновых.

Для повышения уро
жайности немалое значе
ние имеют сорта зерно
вых культур. В наши.х 
условиях плохо вызревает пшеница 
сорта «диамант», зато хорошо заре
комендовала себя пшеница «скала», 
ее мы и будем сеять.

В этом году в бригаде создано 
механизированное звено по возделы
ванию зерновых и картофеля. Оно 
будет заниматься также выращива
нием сахарной свеклы. Бригада к  ве
сенне-полевым работам готова.

до
Отстающих—  
уровня передовых

Б. А. Свстанков возглавляет І 
бригаду, которая строит верхние 5 
склады на Северном лесопункте | 
Берегаевского леспромхоза. Сам S 
бригадир хорошо овладел бензо- р 
моторной пилой «Дружба», в  ̂
его умелых руках механизм дей- J 
ствует безотказно. Строитель- S 
ная бригада Б. А. Светанкова  ̂
своевременно готовит верхние 
склады к  работе, из месяца в 
месяц перевыполняет задания.

Фото А. Бреуса.

СЕГОДНЯ— УЧАЩИЙСЯ, 
ЗАВТРА— РАБОЧИЙв  прошлом году наша 

школа стала одиннадца
тилетней. Это важное со
бытие внесло много из
менений в жизнь педагогов и учени
ков.

Наши девятиклассники два дня в 
неделю работают на манометровом 
заводе. Теоретические занятия с ни
ми проводятся по программе, состав
ленной школой совместно с предста
вителями завода.

Каждый ученик прикреплен к  ра
бочему, под руководством которого 
он осваивает профессию слесаря- 
сборщика или станочника. Со второго 
полугодия школьники участвуют в 
выпуске основной продукции, вместе 
с рабочими собирают тахометры н 
манометры.

Большое значение в производст
венном обучении имеет тесно нала
женная связь между школой и заво
дом.

Учащиеся нашей школы участву
ют в работе заводских комсомоль
ских собраний, знакомятся с члена
ми бригад коммунистического труда.

Трудятся у нас все школьники. 
На уроках труда они изготовляют на
глядные пособия, ремонтируют ме
бель, делают инвентарь для при
школьного участка. Из десяти
классников созданы бригады по те
кущему ремонту школы. Ученики 
сделали электросиловой монтаж теп
лицы, гаража, радиофицировали 
школу, сейчас телефонизируют ее.

Школа находится почти на полном 
самообслуживании. Учащиеся 3 — 4-х 
классов содержат в чистоте окна, ди

ваны, поливают цветы. Старшекласс
ники следят за чистотой кабинетов, 
библиотеки, пионерской комнаты, 
убирают снег вокруг школы и т. д.

Приход учащихся в заводские це
хи много нового внес и в жизнь рабо
чих. Рабочие строже стали следить за 
тем, чтобы никто из них не подавал 
дурного Примера школьникам.

Производственное обучение дает 
возможность учащимся освоить осно
вы технологических процессов, при
обрести необходимые навыки само
стоятельной работы на производстве 
после окончания школы.

Изменилось отношение учащихся 
к труду. Вот что пишет, например, в 
своем сочинении ученик 9 «б» клас
са В. Козин: «Несколько человек из 
нашего класса, в том числе и я, ра
ботают на сборке распределительных 
щитков. Мастера и рабочие помогают 
нам освоиться с работой, если мы 
ошибаемся, они нам объясняют все 
снова и снова. И бывает очень стыд
но, когда допускаешь ошибки. Когда 
подумаешь, что . продукция нашего 
завода расходится по всей стране^ 
идет даже на экспорт, то стараешься 
работать как можно лучше. Я гор
жусь тем, что тружусь на таком 
большом предприятии. После оконча
ния школы хочу поработать на за
воде, а затем буду учиться дальше».

В будущем учебном году учащие
ся получат на заводе самостоятель
ные рабочие места.

Л. ВАЛЬНОВА, 
классный руководитель 9 «б» 

класса школы № 48 г. Томска.

За истекшие два с чет
вертью года семилетки 
на промышленных пред
приятиях нашей области 
проведена значительная 
работа по механиза
ции и автоматизации производства 
внедрению новых технологических 
процессов, замене и .модернизации 
устаревшего оборудования, разра- 

h ботке и освоению производства но- 
 ̂ вых, более совершенных типов ма- 

' шин, оборудования, приборов и ма
териалов. Это позволило перевыпол
нить государственные планы произ
водства продукции, улучшить ее ка
чество, снизить себестоимость.

Об этом свидетельствуют и итоги 
работы промышленных предприятий 
за первый квартал третьего года се
милетки. План первого квартала по 
производству валовой продукции 
промышленными предприятиями об
ласти выполнен на 101,2 процента. 
По сравнению с тем же периодом 
прошлого года выпущено продукции 
бо.іьше на 13,5 процента. Про
мышленные предприятия Томского 
экономического района план первого 

S квартала выполнили на 100,9 про- 
 ̂ цента, увеличив выпуск продукции 
 ̂ против соответствующего периода

! прошлого года на 15,9 процента. 
Перевыполнили план первого 

квартала также промышленные пред- 
-  приятия управления местной про

мышленности. союзных и республи
канских министерств и ведомств.

Промышленные предприятия сов
нархоза в марте работали лучше, чем 
в первые два месяца квартала. Осо
бенно это относится к  предприятиям 
ко.чбината «Томлес», которые ликви
дировали отставание на лесозаготов
ках и дали 28 тысяч кубометров ле
са сверх плана.

Лучше других начали третий год 
семилетки предприятия районного 
управления «Томскэнерго» и управ
ления легкой и пищевой промышлен
ности совнархоза. Предприятия этих 
управлений значительно перевыпол
нили квартальный план, дали наи
больший прирост валовой продукции 
по сравнению с прош.іым голом.

Большинство предприятий Том
ского экономического района перевы
полняет план как по производству 
валовой продукции, так и в заданной 
номенклатуре изделий. Значительно 
увеличился выпуск многих важных 
изделий. Шлангового и врубового ка
беля изготовлено на 26 процентов 
больше, чем в первом квартале 
прошлого года, контрольных кабелей 
—  на 10 процентов, осветительных 
шнуров —  на 6 процентов, электро
ламп —  на 8 процентов, манометров 
—  на 18 процентов, сверл —  на 24 
процента, фрез —  на 17 процентов., 
сверлильных инструментов —  на 40 
процентов, отбойны? молотков — , на 
29 процентов, электромоторов мои»+і 
ностью до 100 киловатт —  на 22 
процента.

Но за общими цифрами выполне
ния и перевыполнения планов скры
ваются серьезные недостатки в рабо
те многих предприятий нашей обла
сти.

В результате плохой организации 
труда и производства, слабой механи
зации и автоматизации производст
венных процессов, недостаточного 
использования имеющегося оборудо
вания отдельные заводы, фабрики,

Третий год работает М. В. 3 
Мѳеквнтнна токарем в Красно- ■' 
ярской РТС Тегуяьдетского рай- J 
она.

Стремясь достойно встретить * 
X X II съезд КПСС, она ежеднев- < 
но выполняет нормы выработки \ 

і на 110— 120 процентов. ]
I На снимке: М. В. Москвитнна. і

Под таким названием 
на днях из печати вы
шел сборник, изданный 9 9  
Центральным статисти
ческим управлением. Хотя основ
ные итоги минувшего года в хо
зяйственном и культурном строи
тельстве уже известны, тем не ме
нее. читатель в сборнике найдет 
много нового, интересного. Лако
ничным языком цифр здесь ото
бражены успехи нашей Отчизны в 
строительстве коммунистического 
общества. Это отображение тем 
более выразительно, что во многих 
случаях оно дается в сравнении с 
капиталистическим миром.

Ш ироко представлены в сбор
нике данные о самих строителях 
коммунизма —  советском народе. 
На 1-е января 1961 года населе
ние Советского Союза (оценочно) 
составляло 216.151 тысячу чело
век. Примечательно, что впервые 
за всю историю страны городское 
население несколько превысило 
сельское (на 0.4 миллиона чело
век). Э то__результат социали
стической индустриализации стра
ны... А еще в 1926 году удельный 
вес сельского населения в СССР 
составлял 82 процента.

Бурно растут наши города. В 
1959 году в стране имелось три

СССР в цифрах в 1960 году"
города с населением свыше мил
лиона человек —  Москва, Ленин
град. Киев. Сейчас этот список 
дополнили Баку и Горький (на 
1 января 1960 года в каждом из 
них насчитывалось немногим ме
нее миллиона человек). В самые 
ближайшие годы свыше миллиона 
человек будут насчитывать также 
Новосибирск, Харьков и Ташкент.

Ни в одной капиталистической 
стране мира нет такой высокой 
рождаемости и такой низкой 
смертности населения, как в 
СССР. В 1960 году на 10 тысяч 
человек населения число родив
шихся составило 249 (в США —  
2 Й ) .  Приведенные цифры —  
яркое свидетельство огромного по
вышения жизненного уровня со
ветских людей.

Об этом же свидетельствуют и 
такие данные. По сравнению с 
1913 годом в минувшем году на
циональный доход на душу насе
ления был в 17,38 раза выше, а 
реальные доходы рабочих возрос
ли в 5,8 раза и доходы крестьян 
—  примерно, в 7 раз.

С исключительной быстротой 
развивается социалистическая 
экономика и особенно ее становой 
хребет —  тяжелая индустрия. В 
этой связи вспоминаются слова 
товарища Н. С. Хрущева, сказан
ные им на митинге трудящихся 
Москвы, посвященном работе со
ветской делегации на XV сессии 
Генеральной Ассамблеи ООН, 20 
октября минувшего года.

«Вы помните, наверное, что в 
начале 1946 года. —  говорил ТОР, 
Хрущев, —  разрабатывая планы 
послевоенного развития иашеГі 
экономики, партия ставила зада
чу утроить промышленную про
д ук ц и ю  и добиться ежегодного 
производства 60 миллионов тонн 
стали я 60 миллионов тонн неф
ти. Предполагалось, что для вы
полнения намеченных планов по
требуется 15 лет. а то и больше.

Как выполнил эту задачу совет

ский народ? Прошло 15 лет ^  и 
производство промышленной про
дукции в нашей стране увеличи
лось не в три. а в шесть раз. Те
перь Советский Союз производит 
в год 65 миллионов тонн стали я 
добывает свыше 145 миллионов 
тонн нефти».

В сборнике приводятся иа сей 
счет окончательно уточненные 
цифры. Стали в 1960 году произ
ведено 65,3 миллиона тонн. а 
нефти —  147,9 миллиона тонн.

Интересны в сборнике сравни
тельные данные о ра.'^витии совет
ской и американской промышлен
ности за послевоенные годы. За 
16 лет (1945— 1960 гг.) средне
годовой темп прироста промыш
ленной продукции в СССР соста
вил 10,6 процента, а в США *— 
только 1.8 процента —  почти в 
шесть раз меньше. Советский 
Союз обогнал США не только по 
среднегодовым темпам прироста 
промыш.тсиной продукции, но и 
по абсолютным приростам важней
ших видов индустриальной про
дукции (кроме производства элек
троэнергии и добычи газа).

За 1954— 1960 гг. среднего
довой абсолютный прирост вы
плавки чугуна составил: в СССР
—  2,8 миллиона тонн, а в США
—  минус 1,1 миллиона тонн 
(т. е. там происходило за эти годы 
не повышение производства чугу
на. а снижение): соответственно 
по выплавке стали —  3,9 мил
лиона тонн и минус 1,6 миллиона 
тонн; по добыче нефти —  13.6 
миллиона тонн и 4.1 миллиона 
тонн; по производству цемента — 
4.2 ии.ілиона тонн и 1.2 миллио
на тонн; по выпуску хлопчатобу
мажных тканей 161 миллион 
квадратных метров и минус 121,7 
миллиона квадратных метров: не 
ПР0И.1В0ДСТВУ шерстяных тканей
—  19.1 миллиона метров и минус 
5,1 миллиона метров: по произ
водству кожаной обуви —  25,8 
мн.тлиона пар и 10,4 миллиона

пар; по производству сахара-пес
ка —  418 тысяч тони и 75,6 ты
сячи тонн.

По сравнению с 1913 годом в 
1960 ГОДУ численность рабочих и 
служащих в народном хозяйстве 
СССР была В 5,4 раза больше, а 
валовая продукция всей промыш
ленности превысила дореволюци
онный уровень в 45 раз. в том 
чггсле продукция машиностроения 
увеличилась свыше 300 раз.

За это же время валовая при* 
дукцйя сельского хозяйства уве
личилась в 2,2 раза, хотя удель
ный вес численности населения, 
занятого в этой области экономи
ки, сократился почти вдвое.

Неуклонный рост социалисти
ческой экономики, и прежде всего 
тяжелой индустрии, рост произ
водительности труда дают возмож
ность все в больших масштабах 
выделять средства и материаль
ные ресурсы на жилищное строи
тельство, производство товаров 
народного потребления, на раз
личные социально-культурные 
мероприятия.

Как известно, по семилетнему 
плану за 1959— 1965 годы в го
родах и рабочих поселках намече
но построить за счет государства 
И средств населения с помощью 
государственного креди'га около 
15 миллионов квартир. Это зада
ние семилетки успешно выпол
няется, В 1960 году было по
строено 2.978 тысяч квартир, или 
в среднем 14 квартир на тысячу 
человек населения —  почти 
вдвое больше, чем в США и во 
Франции и почти в два с полови
ной раза больше, чем в Англии. 
Это —  не считая жилищного 
строительства в деревне, где. на
пример, за 1946— 1960 годы 
колхозниками и сельской интел
лигенцией построено 8.4 милли
она жилых домов.

О росте производства товаров 
народного потребления говорят 
следующие данные. Б минувшем

году продано всех то
варов населению че
рез государственную и 
кооперативную торговлю 

в 3,26 раза больше, чем в довоен
ном 1940 году, в том числе продо
вольственных товаров —  в 2,64 
раза.

По сравнению с довоенным 
периодом почти в девять раз уве
личились общественные госудав-, 
ственные фонды на различные 
выплаты и льготы населению, со
ставив 24.5 миллиарда новых 
рублей. Эта колоссальная сумма 
затрачена на пособия и выплаты 
по государственному страхованию, 
на пенсии, пособия многодетным 
матерям, стипендии учащимся, 
бесплатную медицинскую помощь, 
бесплатные путевки в дома отды
ха и санатории и т. д. Короче, на 
все эти мероприятия государство 
в среднем на душу населения за 
год израсходовало свыше И З  но
вых рублей.

Поистине способны поразить 
любое воображение успехи стра
ны, достигнутые в результате осу
ществления культурной револю
ции. Вот лишь несколько скупых 
цифр. Из каждой тысячи человек 
самодеятельного населения —  
433 человека имеют высшее и 
среднее образование (включая Ч 
окончивших семилетние школы). 
Только дипломированных инжене
ров, занятых в народном хозяй
стве, У нас насчитывается 1.080 
тысяч человек (в два с лишним 
раза больше, чем в США) и 354.2 
тысячи научных работников 
почти в 35 раз больше, чем их 
было до революции. Ііа 10 тысяч 
человек населения приходится 
111 студентов —  почти втрое 
болыно. чем в такой стране, как 
Франция н в три с половиной ра
за больше, чем в ФРГ.

Цифры, приведенные в стати
стическом сборнике ЦСУ лавоаич- 
но повествуют* что евмилетний 
плац с честью перевыполняется, и 
советский народ под іеднтель- 
етвом партии семимильными ша
гами идет к  К0.ММУНЙЗМУ,

И. АРТЕМОВ, 
обозреватель ТАСС,

леспромхозы из месяца
Экономический

О О ЗО р заданий. Из-за этого
^  народному хозяйству

страны недодано в пер
вой квартале продукции на 2,3 мил
лиона рублей. Только в совнархозе 
не выполнен квартальный план 31 
предприятием; ими недодано в пер
вом квартале продукции на 1,8 мил
лиона рублей.

14 предприятий комбината «Том- 
лес» не выполнили квартальный план 
по выпуску валовой продукции. Осо
бенно большое отставание допустил 
Асиновский лесоперевалочный и де
ревообрабатывающий комбинат, кото
рый квартальный план выполнил 
лишь на 83,7 процента.

Не выполнили квартальных пла
нов выпуска валовой продукции за
воды «Сибэлектромотор», режущих 
инструментов, трест «Стройдеталь».

Отдельные предприятия, хотя и 
справились с выполнением плана по 
производству продукции, но не вы
полнили заданий по выпуску изделий 
в установленной номенклатуре. Завод 
резиновой обуви, например, недодал 
в первом квартале свыше 30 тысяч 
пар резиновой обуви. Предприятия 
управления мясо-молочной промыш
ленности в первом квартале недодали 
свыше 100 тонн колбасных изделий 
и 8 тонн сливочного масла. Некото
рые вилы изделий недодал народно
му хозяйству страны Томский элек
тромеханический завод имени Вах-  ̂
рушева.

Квартальный план по росту произ
водительности труда промышленными 
предприятиями области выполнен па 
100,5 процента, в том числе пред
приятиями Томского экономического 
района —  на 100,3 процента, пред
приятиями местных Советов депута
тов трудящихся —  на 101,4 процен
та. Перевыполнили кварта.тьный 
план по повышению производитель
ности труда предприятия союзного и 
республиканского подчинения.

Производительность труда в пер
вом квартале текущего года по срав
нению с соответствующим периодом 
прошлого года возросла по всем про
мышленным предприятиям области на 
7,2 процента, в том числе по пред
приятиям совнархоза —  на 8,4 про
цента, по предприятиям местных Со
ветов— на 6,9 процента. Перевыпол
нили квартальные планы по произво
дительности труда со значительным 
ростом ее против первого квартала 
прошлого года предприятия всех уп
равлений совнархоза, кроме управ
ления электротехнической и металло
обрабатывающей промышленности* 
Предприятия этого управления, хотя 
и увеличили производительность тру
да против первого квартала прошло
го года на 5,9 процента, выполнили 
квартальный план по росту произво
дительности труда лишь на 98,3 про
цента.

Значительно повысили производи
тельность труда заводы маномет
ровый, вѵтѳктродамповый. предприя
тия районного управления «Томск
энерго».

Но многие предприятия совнархоза 
и местной промышленности не вы
полнили квартального задания по 
росту производительности труда, хо
тя несколько и улучшили этот пока
затель по сравнению с первым квар
талом 1960 года. К таким предприя
тиям относятся заводы «Сибалектро- 
мотар», электромеханический, режу- • 
щих инструментов, подшипниковый, 
резиновой обуви и другие. Есть и та
кие предприятия, которые не только 
не выполнили квартального плана по 
производительности труда, но даже 
снизили ее против первого квартала 
прошлого года. Так произошло, на
пример, на спичечной фабрике «Си
бирь», дрожжевом заводе и некото
рых других предприятиях. Это сви
детельствует о том, что на некоторых 
наших предприятиях забыли даже о 
тех резервах, которые были приве
дены в действие еще в прошлые го
ды.

Все это свидетельствует о больших 
иеиспользованиых возможностях на 
наших предприятиях для улучшения 
количественных и качественных по
казателей. Резервы кроются в под
тягивании отстающих предприятий 
до уровня передовых, в ускоренпп 
темпов технического прогресса, в 
умелом использовании материальных 
и трудовых ресурсов.

Г. МЯСОЕДОВ.

Отремонтировать
клуб

Здание клуба в селе Богословка 
Зыряиекого района давно пришло в 
негодность. Инспекция пожарной 
охраны запретила в нем де
монстрировать кинофильмы. Не про
водятся здесь и другие культурно- 
массовые мероприятия. Однако нп 
партийная организация сельхозарте
ли имени Сталина, ни работники от« 
дела культуры Зырянского райиспол
кома не принимают мер к  тому, что
бы быстрее отремонтировать клуб, 
создать условия для организации 
культурного досуга колхозников.

Н. ЩУРЕНКОВА, 
начальник Бвгослѳвенвгв отде

ления <(8яэи Эырлноногд района.
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о Заметно изменилсяоg за последние годы 
8 Томск. Строятся новые 
g предприятия. благо- 
8 устраиваются улицы, 
g площади, возводятся 
а многоэтажные жилые 
8 дома.
g Томичи вносят свой 
8 вклад в благоустрой- 
g ство Томска. Они отра- 
8 боталн на благоустрой-
□ стве в прошлом году 3 миллиона челове- s
о ко-часов. Шоферы предприятий и автохо- 8 
о зяйств города вывезли для ремонта ста- 8 
о рых и строительства новых дорог 130.000 ° 
а кубометров гравия и грунта. g
0 Большая работа была проведена по 8 
g озеленению, наведению санитарного по- |  
орядка в городе. Стали хорошей тради- в 
g дней массовые санитарные субботники. □ 
8 Еще больше предстоит сделать в g
□ этом году. Городской Совет депутатов □
□ трудящихся принял план благоустрой- g
1 ства Томска на 1961 год. g
□ Выполнение этого плана — дело всех g
□ томичей. Между коллективами предпрня- g
°:тий и учреждений, учебных заведений, g 
а (домоуправлениями надо развернуть со- g 
о циалистнческое соревнование за образ- g 
° цовое проведение работ по благоустрой- g 
о ’'СТВу. 8
о Сегодня мы знакомим читателей с g 
□шлаком благоустройства Томска в 1961 g 
° году. g

Сделаем  своим и р ука м и

За благоустроенный,  
зеленый Томск

План б л а го у с тр о й с т в а  на 1961 год

Новые мосты, 
благоустроенные 

набережные

Изменится район рядом с площадью 
имени В. И. Ленина. Здесь сооружает
ся новый мост через реку Ушайву. 
Сейчас забетонировано основание мо
ста. Рабочие и инженерно-техниче
ские работники «Томскстроя» взяли 
обязательство сдать мост в эксплуа
тацию к  открытию XXII съезда КПСС.

Строится пешеходный мост через 
реку Ушайку по Петропавловской 
улице. Опоры моста установлены. По 
плану все строительные работы пре
дусмотрено закончить к  1 августа.

Решено благоустроить набереж
ную реки Томи. В этом году будет 
благоустроена набережная от устья 
Ушайки до переулка Войкова. В ра
боте примут участие коллективы 
швейной фабрики ІМ 5, хлебозавода, 
завода резиновой обуви, пристани, 
облпотребсоюза.

Вдоль реки Томи от Лагерного са
да до Потаповых лужков прокладц- 

•"вается пешеходная дорожка. В пр^ш* 
лом году был подготовлен ее профиль. 
Ныцче предстоит сделать гравийное 
полотно и выполнить другие работы.

В этом строительстве примут уча
стие коллективы заводов манометро
вого, режущих инструментов, кир
пичного завода 17, треста 
«Стройдеталь», УНР-768, УНР-739, 
студенты инженерно-строительного 
и политехнического институтов, 
комсомольцы города.

•Намечено благоустроить набереж
ную реки Ушайки от улицы Казан
ской до Каменного моста. Здесь бу
дут установлены штакетные заборы, 
озеленены откосы.

Городу— хорошие 
дороги

В этом году многие коллективы 
предприятий и организаций взяли 
социалистические обязательства по 
дорожному строительству. Большой 
объем работ вьтолнит также управ
ление «Гидродормост».

В Томске в этом году намечено по
строить 42 километра дорог, в том 
числе 27 километров дорог с асфаль
товым покрытием и 15 километров—  
с гравийным.

Коллективы предприятий и орга
низаций города должны будут пост
роить 24,5 километра асфальтирован
ных п гравийных дорог. Это на 10,5 
километра больше, чем в прошлом 
году.

Управление «Гидролормост:і> в этом 
году гравирѳва.то дороги в зимних 
условиях. Гравирование дорог по пе
реулкам Тихому, Зырянскому, Цим
лянскому, Ялтинскому, Буяновскому, 
по улицам Первомайской. Севасто
польской, Загорной и имени Яковле
ва в основном завершено.

Зеленый наряд 
города станет 

богаче
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За последнее время 
теряет свой зеленый на
ряд Украинская роща. В 
этом году территория ро
щи будет огорожена, в 
роще будет наведен по
рядок. J ,•

На базе Михайловской 
рощи создается парк 
культуры и отдыха.

На территории Белого 
озера намечено органи
зовать детский спортив
ный городок и лодочную 
станцию, расчистить и 
спрофилировать дорожки 
и аллеи, закончить уста
новку ограды.

Намечено привести в 
порядок один из старей
ших скверов города —  
на проспекте имени Ки

рова: сменить ограду, спрофилиро
вать дорожки и аллеи, закончить 
установку ограды.

Ведутся работы на центральном 
стадионе города. К августу здесь на
мечено достроить восточную трибу
ну. Сейчас идет заготовка бетонных 
плит.

Каждый год в Томске сооружаются 
новые тротуары, покрытые асфальтом 
и гравием. Нынче таких тротуаров 
будет проложено 26 километров. 
Лишь в исключительных случаях, 
когда по каким-либо причинам нель
зя соорудить асфальтированные или 
гравийные тротуары, будут проложе
ны деревянные.

Шесть километров 
новых водопроводных

ЛИНЕЙ

В прошлом году в городе было про
ложено 3.600 погонных метров во
допровода. Планом благоустройства 
на 1961 год предусмотрено по
строить и ввести в эксплуатацию
6.000 погонных метров водопровода.

....Завод '«Томкабель» должен до^
строить водопровод от улицы Кривой 
до водонапорной башни. Гормолзавод 
построит водопровод по проспекту 
имени Фрунзе от улицы Киевской до 
улицы Казанской, а ТЭЦ-1 —  по 
Московскому тракту от насосной 
станции до своего предприятия.

Будет построен водопровод протя
женностью 3.000 погонных метров 
по улице Киевской от насосной стан
ции до Иркутского тракта с устрой
ством двух водоразборных колонок 
по Иркутскому тракту.

Решено соорудить запасной резер
вуар чистой воды емкостью 3.000 
кубических метров. Будет расширена 
водонасосная станция, устроена стан
ция перекачки.

Для охраны водоемов от загрязне
ния производственными водами на 
40 предприятиях совнархоза и мест
ной промышленности решено по
строить очистные сооружения.

Почти вдвое по сравнению с прош
лым годом увеличится объем работ 
по канализации. В прошлом году 
было проведено новых канализаци
онных сетей 4.800 погонных метров. 
В 1961 году должно быть построено 
9.400 погонных метров канализа
ционных линий.

Завод кТомкабель» достроит ли
нию канализации по переулку 1906 
года от улицы Большой Подгорной 
до проспекта имени Ленина, мано
метровый завод проведет канализа
ционную линию от заводского жи
лого поселка на улице Казанской до 
проспекта имени Фрунзе, а трамвай
ный трест —  от тяговой подстанции 
треста до переулка Батенькова.

Намечено построить канализацион
ный коллектор 6 протяженностью
6 .000 погонных метров, провести 
канализацию по переулку Батенько
ва от переулка Пионерского до про
спекта имени Ленина.

Намечено построить ливневую ка
нализацию по улице Казанской от 
завода кранового электрооборудова
ния до реки Ушайки, по переулку 
Батенькова от Пионерского переулка

до реки 5'шайки. Должна быть дост
роена ливневая канализация по ули
це Неточной от переулка Татарского 
до озера. Намечено соорудить ливне- 
сточную трубу на углу проспекта 
имени Кирова и проспекта имени 
Ленина.

Одновременно со строительством 
канализационной сети намечается 
сооружение новых дренажей. Их на
до построить 1.815 погонных метров, 
на 315 погонных метров больше, чем 
в прошлом году.

Новые дренажи будут проложены 
по улице Тверской от проспекта име
ни Фрунзе до Тверского проезда, по 
улице Киевской от улицы Ремеслен
ной до улицы Алтайской. Намечено 
достроить деревянный ливнесточный 
дренаж на Сухом озере, капитально 
отремонтировать деревянный дренаж 
по улице Красноармейской от про
спекта имени Фрунзе до улицы Ал
тайской и дренаж вокруг Белого озе
ра.

На открытых участках рек Игу- 
менки и Медички решено соорудить 
деревянные лотки для пропуска лив
невых вод.

Улучшится 
освещение улиц

Планом предусмотрено увеличить 
освещение улиц города на 210 то
чек. Будет электрифицирована ули
ца Сибирская от общежития завода 
резиновой обуви до улицы Л. Тол
стого. Эту работу проведет завод ре
зиновой обуви.

ГРЭС-2 обеспечит освещение про
спекта имени Фрунзе от улицы Нов
городской до улицы Шевченко, а до
моуправление 46 —  от улицы 
Шевченко до домоуправления Хі 46;

Подшипниковый завод произведет 
работы по освещению улицы Пушки
на от улицы Вокзальной до железно
дорожного переезда. Намечено осве
тить проспект имени Ленина от пе
реулка. 1905 года до железнодорож
ного переезда.

Протяженность новых электроли
ний составит 8 кило.четров, это на 
2,2 километра больше, чем было 
проложено уличных электролиний в 
прошлом году.

Проекты— в срок
Большие задачи стоят перед 

проектными организациями города. 
Управление главного архитектору и 
проектно-сметное бюро должны обес
печить в заданный срок составление 
проектов по строительству дорог и 
тротуаров, проектной документации 
на строительство ливневых стоков и 
дренажей, проекта реконструкции 
площади Революции и сводного пла
на озеленения города,

Облпроект работает над проектом 
асфальтирования дороги по проспек
ту имени Леніша от железнодорож
ного переезда до лесоперевалочного 
и деревообрабатывающего ком
бината. «Томгипротранс» должен 
подготовить полный проект строи
тельства аллеи от Лагерного сада до 
Потаповых лужков.

Коллектив строительного институ
та готовит проекты благоустройства 
набережной реки Томи, взвозов по 
улице Дальне-Ключевской и по ули
це Казанской, в районе Михайлов
ской рощи. Кроме того, институт дол
жен представить проект строительст
ва городского пляжа в районе устья 
реки Ушайки.

Для успешного осуществления пла
на благоустройства все проектные 
задания должны быть выполнены в 
срок.

За последний год в цехе ме
таллоконструкций Томского 
электролампового завода ста
ночный парк обновился наполо
вину. Устаревшее оборудование 
заменено новым или существен
но модернизировано.

На этом снимке — спираль
ный станок СГТМ-2. До иодер 
низацни этого станка спирали 
изготовлялись несколькими ра
бочими на разном оборудовании 
а гибка и резка спиралей осу
ществлялись вручную.

Теперь изготовление спира 
лей полностью механизировано 
и осуществляется на одном стан
ке. Для этого он оборудован 
узлами для резки н формовки 
спиралей автомобильных ламп 
А-40. Модернизация станка 
СГТМ-2 механизировала трудо
емкие операции, позволяет эко
номить 5,3 тысячи рублей в год.

Фото к. Юргина.

На VI съезде 
Компартии Индии

Юбилей
драматического

театра
За 15 послевоенных лет артисты 

Томского областного драматического 
театра показали зрителям 162 пьесы, 
поставили свыше 5.500 спектаклей, 
на которых присутствовало почти 
три миллиона человек. Коллектив 
театра расширяет связи с тружени
ками села, с заводской художествен
ной самодеятельностью. Театр выез
жал на гастроли в Новосибирск, 
Красноярск и Ке;<ерово.

В коллективе театра немало вете
ранов. проработавших на Томской 
сцене по 13— 20 лет. Ряды энту
зиастов сценического искусства по
полняются способной молодежью.

Томский театр отмечает свое^сто- 
летие. К  этой лате артисты подгото
вили новый спектакль «Цветы жи
вые» Н. Погодина. Это— пьеса о на
ших современниках. Премьера со
стоится 16 апреля. _______

Успехи охотников
Многие охотники заготконто

ры Тегульдетского райпотреб
союза за осенне-зимний сезон 
выполнили по 3—4 нормы. 
Е. И. Благодатский сдал пуш
нины на 782 рубля при плане 
250 рублей. Он выловил 25 со
болей. 14 соболей добыл И. С. 
Батюк, сдавший меховых шку
рок на 603 рубля. И. Д. Тарла- 
ганов выполнил 4 сезонных за
дания. На его счету — 13 ли
сиц. Государство получило от 
него пушнины на 974 рубля.

ДЕЛИ, 10 апреля. (ТАСС). На VI 
съезде Коммунистической партии Ин
дии, проходящем в городе Виджаява
да (штат Андхра Прадеш), закончи
лась дискуссия по проекту програм
мы партии. По сообщениям печати, 
принято решение передать этот во
прос на рассмотрение нового состава 
Национального совета Компартии, ко
торый будет избран на съезде.

Делегаты съезда приступили к  об
суждению политической резолюции, 
принятой на пленуме Национального 
совета Компартии Индии, состояв
шемся в феврале текущего года. Б 
политической резолюции, представ
ленной Национальным советом, дан 
всесторонний анализ внутренней об
становки в стране и современного 
международного положения, а также 
определены задачи Компартии на 
ближайшее будущее. Резолюция одо
бряет Заявление Совещания предста

вителей коммунистических и раоочих 
партий в Москве как документ все
мирно-исторического значения.

Горячими аплодисментами встрети
ли делегаты и гости съезда приветст
венную речь главы делегации Комму
нистической партии Советского Сою
за, члена Президиума ЦК КПСС, сек
ретаря ЦК КПСС Ы. А. Суслова. 
М. А. Суслов передал всем членам 
Компартии Индии, всему индийскому 
рабочему классу братский привет от 
Коммунистической партии Советского 
Союза. Выступление главы делегации 
КПСС неоднократно прерывалось бур
ными аплодисментами.

М. А. Суслов огласил приветствие 
ЦК КПСС VI съезду Коммунистиче
ской партии Индии. Делегаты съезда, 
стоя, бурными аплодисментами при
ветствовали дружественное посла
ние от ЦК КПСС.

Текст приветствия гласит:

Району— благоустроенные дороги
В прошлом году мы выполнили 

план ремонта грунтово-профилиро
ванных дорог, отремонтировали не
мало мостов и других дорожных со
оружений в Зырянском районе.

Силами и средствами Чердатской 
РТС, колхоза имени Калинина и лес
промхоза построено 30 километров 
дорог на участке Зырянка —  Чер- 
даты —  Черный Яр.

В этом году нужно отремонтиро
вать 15 километров дорог, немало 
дорожных сооружений, заготовить 
и вывезти 8 тысяч кубометров гра
вия и 300 кубометров леса. Еще с 
осени мы провели необходимые под
готовительные работы. Поставили 
эстакаду для погрузки гравия на

Намечено продолжить благоуст
ройство имеющихся садов и скверов 
и разбить новые скверы. Будет раз
бит сквер на пустыре Сухое озеро. 
Там проводятся необходимые дренаж
ные работы. Нынче надо закончить 
установку штакетной ограды.

На снимке: коллектив малярного цеха Томсцорр рлектоомеханнческого. завода 
на воскреснике благоустройству, - <^ото В.'Ивановой,'*'

арышевском карьере, на краснояр
ском карьере заготовили 5 тысяч 
кубометров гравия. Гравий с февра
ля вывозился на участок дороги Зы
рянка —  Богословка.

Но мешают быстро вести дорож
ные работы поломки экскаватора, из- 
за которых он иногда простаивает 
целые дни. Работники Громышев- 
ской РТС могли бы оказать нам тех
ническую помощь, но не делают это
го.

Сейчас на участке Чердаты —  
Черный Яр заготавливаются рамы 
для водосточных труб, которые бу
дут прокладываться в мае. Идет ре
монт двух мостов около БОГОСЛОВКИ II 
моста на участке Зубровка —  Гро- 
мышевка. Зти работы ведутся с г  

лами колхоза.
У нас В районе име

ются все условия для 
того, чтобы В ближай
шие годы ликвидиро
вать бездорожье. Ведь у 
нас имеется много раз
личной техники: буль
дозеры, экскаватор, 
грейдеры, много автома
шин. Нужно только, 
чтобы колхозы, про
мышленные предприя
тия и учреждения рай
она активнее помогали 
нам в благоустройстве 
и строительстве дорог.

Е БАНДЕРА, 
зав. отделом строи
тельства и ремонта 
автомобильных до
рог Зырянского 

райисполкома.

«ШЕСТОМУ СЪЕЗДУ КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ ИНДИИ

Центральный Комитет Коммунистической партии Советского Союза шлет 
делегатам шестого съезда Коммунистической партии Индии и в их лице 
всем индийским коммунистам свой горячий братский привет.

Коммунистическая партия Советского Союза высѳиѳ ценит установив
шиеся между нашими партиями узы нерушимой дружбы, основанной на 
великих гуманных идеях марксизма-ленинизма, проѵтетарского интернацио
нализма, нашедших свое яріие вырааГ^ние в документах состоявшегося в 
ноябре прошлого года Совещания представителей коммунистических в ра
бочих партий.

Коммунистическая партия Индии идет в авангарде борьбы национально- 
патриотических сил страны за преодоление тяжелого наследия колониализ
ма, за укрепление экономической независимости, за демократические пра
ва и жизненные интересы индийских трудящихся. Она последовательно 
борется за сохранение к  упрочение мира, решительно выступает против 
всех форм колониального гнета.

Своей неустанной борьбой за экономический и социальный прогресс сво
ей страны, за коренные интересы индийских трудящихся, за мир и друж
бу между народами Компартия Индии снискала уважение и завоевала до
верие многомиллионных масс индийского народа, как выразительница его 
чаяний и надежд на светлое будущее. В специфических условиях Индии 
она накопила богатый опыт и вносит свой вклад в общую сокровищницу 
теории -и практики международного коммунистического движения.

Центральный Комитет Коммунистической партии Советского Союза 
желает братской Коммунистической партии Индии дальнейших успехов в 
ее борьбе за идеологическое и организационное укрепление своих рядов на 
основе принципов марксизма-ленинизма, за жизненные интересы рабочего 
класса, крестьянства и всех трудящихся, дальнейших успехов в сплочении 
народных масс в борьбе против империализма, за прочный мир, за развитие 
своей страны по пути демократии и социального прогресса.

Да здравствует славная Коммунистическая партия Индии!
Да здравствует братская дружба народов Индии и Советского Союза!

Центральный Комитет Коммуниетичесной 
партии Советского Союза».

По поручению ЦК КПСС М. А. Сус
лов под горячую овацию делегатов 
передал в дар съезду портрет Влади
мира Ильича Ленина.

Как передает из Виджаявады 
агентство Индиа Пресс Эйдженси, па 
съезде было зачитано также привет
ственное послание Коммунистической 
партии Китая.

На вчерашнем заседании с поли
тическим докладом выступил гене
ральный секретарь Компартии Индии 
Аджои Гхош.

Делегаты и гости съезда почтили 
память выдающихся деятелей между
народного коммунистического движе
ния Вильгельма Пика, Гарри Подли
та и Юджина Денниса.

Производительность 
труда увеличивается 

втрое
Вакуумные кормушка 

в свинарниках
МОСКВА, 10 апреля. (ТАСС). 

Новая технология кормления 
свиней разработана Всесоюз
ным научно-исследовательским 
институтом электрификации 
сельского хозяйства. Она осно
вана на применении вакуумных 
кормушек, предложенных науч
ными работниками тт. Павленко 
и Ламоновым, а также универ
сальной дробилки кормов 
(«УДК-Т») конструкции сотруд
ника того же института тов. Тер- 
тышникова.

Государственные испытания 
показали, что применение ва
куумных кормушек обеспечива
ет более высокий привес свиней 
и в то же время сокращает рас
ход кормов. Одна такая кормуш
ка рассчитана примерно на две
сти животных. Предназначается 
она для колхозов и совхозов, ве
дущих откорм свиней картофе- 
ле.м, сахарной свеклой, силосом 
и другими сочными и зелеными 
кормами, сенной мукой и пище
выми отходами.

Универсальная дробилка 
«УДК-Т» измельчает сухие и 
влажные корма, а также произ
водит смешивание их для ва
куумных самокормушек. Она бо-̂  
лее экономична, чем выпускав-' 
мая промышленностью дробил
ка «ДКУ-М». Производитель
ность ее на размоле зерна выше 
в 2 раза и на приготовлении сен
ной муки — в 1,6 раза. Кроме 
того, новая дробилка на 10 про
центов меньше расходует элек
троэнергии.

Новый способ откорма свиней 
успешно испытан в колхозах и 
совхозах Московской. Новоси
бирской. Воронежской, Гроднен
ской. Черниговской, Рязанской 
и других областей. Испытания 
показали, что производитель
ность труда на откорме свиней 
увеличивается по сравнению со 
старым способом кормления жи
вотных из корыт примерно в 3,5 
раза.

Министерство сельского хо
зяйства СССР рекомендует ши
роко внедрить в сельскохозяйст
венное производство эту новую 
высокоэкономнчную технологию 
откорма свиней. «Гипросельхо- 
зом» разрабатываются проекты 
свинарников для свободно-вы
гульного содержания 1.000 н 
3.000 свиней при кормлении их 
из вакуумных кормушек.

Когда прекратятся 
простоя?

В коллективе нашего строительно
го участка 10 треста «Томск- 
траясстрой» работают 25 штукату
ров. Но труд наш организован плохо: 
нас либо посылают на подсобные ра
боты, либо мы простаиваем. Прош
лым летом, когда требовалось отде
лывать 40-квартйрный дом по про
спекту имени Кирова в Томске, бри
гаду Рудневой, например, использо
вали на разных работах. А осенью на 
стройку этого дома собрали штукату
ров со всего участка. В итоге не хва
тало фронта работ, нас не успевали 
обеспечивать раствором.

Та же история повторяется сейчас 
на стройке 32-квартирного дома по 
улице Карла Маркса. С конца января 
штукатуры занимались здесь подсоб
ными работами, очншали этажи от 
мусора, снега, обивали перегородки 
дранкой. А в конце марта, когда 
фронт был подготовлен, сюда присла
ли еще 40 учащихся строительного 
училища.

Наше звено в конце марта 2 дня 
простояло нз-за того, что нам не 
подали раствор, так как не успевают 
обеспечить всех этим строительным 
материалом.

Мы не раз проенля начальника 
участка тов. Кудрявцева более про
думанно организовать труд штукату
ров, но он не принимает мер к  устра
нению недостатков.

В. САВЕЛЬЕВ, 
звеньевой штукатуров строи

тельного участка № 10 треста 
«Тоисктрансстрой».

трудовые связи Томска
Стальные нити же

лезной дороги прочно 
связывают Томск со 
всеми уголками нашей 
Родины. Эти связи раз
нообразны. но самая 
важная из них — эко
номическая. обмен ре
зультатами производ
ственной деятельности.

Ын на минуту не 
прекращается работа 
на погрузочных пло
щадках станции
Томск-ІІ. Нынче груз
чикам прибавилось де
ла: в первом квартале 
грузооборот станции 
увеличился на 12 про
центов по сравнению с 
те.м же периодом прош
лого года.

Быстро катятся по 
деревянным настилам 
тележки. В разгаре по
грузка моторов. На до
щечках после слов 
«станция назначения» 
стоят названия кавказ
ских городов: Махач
кала, Баку, Майкоп.

— Не так давно мы 
отгружали ату же про
дукцию в адреса куй
бышевских, челябин
ских. саратовских, ря
занских предприятий. 
— сообщает начальник 

. погрузочного пункта

И. П. Федько. — От
правитель — завод 
«снбалектромотор».

Не менее разно- 
стороннн (в географи
ческом смысле) связи 
других томских пред
приятий. Адресатами 
завода «Томкабель» 
являются Сталинград. 
Смоленск, Киев. Ле
нинград, Магнито
горск, Свердловск, 
Семипалатинск, Алма- 
Ата, Ташкент, Пенза, 
Бологда.

В Литву и рес
публики Средней Азии, 
на Урал, в Повол
жье. в города цент
ральной и северо-за
падной зон Россвш 
идут изделия с маркой 
подшипникового заво> 
да.

Вентиляторы. про
мышленное оборудова
ние и запасные части к 
не.му, изготовляемые 
на Томском электроме
ханическом заводе, по
ступают на предприя
тия Московского обла
стного, Калужского, 
Рязанского, Пензенско
го совнархозов. Гру
зии, Белоруссии, Укра
ины, Туркмении и Ка
захстана.

От заполярной Ухты 
до знойЛго Небит-Да- 
га. в Башкирии. Тата
рии. Нахичеванской 
АССР, в Киргизии, 
Узбекистане, Казахста
не, Белоруссии, на 
Украине, в Ленингра
де, Свердловске, Ста
линграде, Туле хорошо 
известна продукция 
Томского манометрово
го завода.

Во многие города 
Советского Союза от
правляют свою продук
цию заводы режу
щих инструментов, ре
зиновой обуви, каран
дашная фабрика и дру
гие.

Изделия томских за
водов идут и за грани
цу. В этом году со 
станции Томск-ІІ от
правлено несколько 
партий грузов в Поль
щу. Чехословакию, 
Венгрию. Афганистан,

Со всех концов стра
ны идут грузы в Томск. 
Харьков и Владимир 
шлют тракторы, Горь
кий, Омск и Миас — 
автомашины. Красно
ярск — комбайны, 
Павлоград (на Украи
не) —. конные граОлНі

Куйбышев — картофе
лекопалки, Горький —; ‘ 
бороны, Воронеж— зер-, 
ноочисти^ельные ма
шины: Челябинск — '
зерносушилки, Сверд
ловск — автотоилки, 
с Украины и и з , 
Закавказья прибывают' 
запасные части для 
сельскохозяйственных . 
и других машин. Пермь 
присылает мотопилы и 
запасные детали к  ним.' 
провод. Челябинск — 
аккумуляторы. Забай-' 
калье — изоляторы. 
Запорожье — электро-' 
аппаратуру. Трудно пе
речислить все города. - 
откуда поступают к  
нам различные грузы 
потребления.

Приходят грузы и из 
братских стран; изоля
торы. обувь, посуда из 
Китая, фарфоровые из
делия — из Корейской 
Народно - Демократи
ческой Республики, 
различные промтовары 
— из Румынии, Чехо
словакии, ГДР,

День и ночь мчатся 
по стальным магистра
лям страны составы .(С, 
различными грузами;:
из T 9W 63 и в
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Политическом комитете 
Генеральной Ассамблеи ООН
НЬЮ-ЙОРК, 10 апреля.іКоррес- 

пондент ТАСС Г. Васильевипереда- 
ет;

В начале сегодняшнего утренне
го заседания Политический коми
тет Генеральной Ассамблеи ООН 
решил ряд процедурных\вопросов. 
По предложению американской де
легации было отложено на .неопре
деленное время обсуждение:вопро
са о «помощи африканским госу
дарствам», внесенного в повестку 
дня сессии Соединенными Штата
ми. Ввиду болезни министра иност
ранных дел Кубы Рауля Роа коми
тет постановил приступить к  об
суждению вопроса об агрессивных 
планах и актах СШ А против Кубы 
через несколько дней.

После этого комитет приступил 
к  обсуждению корейского вопроса. 
С самого начала дискуссии отчет
ливо выявились две диаметрально 
противоположные тенденции. Ли
ния социалистических стран, под
держанная многими азиатскими го
сударствами, ставящая во главу 
угла волю самого корейского наро
да, и линия западных стран, фак
тически направленная на то, чтобы 
воспрепятствовать мирному объе
динению Кореи.

Взявший слово первым совет
ский представитель В. А. Зорин 
подчеркнул, что корейский вопрос 
— дело самого корейского народа 
и что Генеральная Ассамблея не 
должна была бы расс.матрнвать эту 
проблему. Однако поскольку воп
рос включен в повестку дня коми
тета, то надо провести обсуждение 
его с учетом интересов и чаяний 
корейского народа.

Советский делегат внес проект 
резолюции, предлагающий пригла
сить на обсуждение без права голо
са представителей Корейской На
родно-Демократической Республи
ки и Южной Кореи. Проект резо
люции подчеркивает, что обсужде
ние корейского вопроса без указан
ных представителей было бы бес
плодным.

Взявший затем слово представи
тель СШ А Стивенсон изложил 
американский проект резолюции, 
предлагающий пригласить лишь 
представителя Южной Кореи. В 
повторном выступлении В. А. Зо
рин убедительно показал бесплод
ность и вредность подхода к  корей
скому вопросу, на котором настаи
вают США.

С 1947 года, сказал он. вопрос 
об объединении Кореи является

предметом ежегодных обсуждений 
на сессиях Генеральной Ассамб
леи. Однако до сих пор корейский 
вопрос не решен.

Советский делегат подчеркнул, 
что бесплодность обсуждения ко
рейского вопроса в ООН объяс
няется тем, что все предыдущие 
годы игнорировалась Корейская 
Народно-Демократическая Респуб
лика — независимое и процветаю
щее государство с десятимиллион
ным населением. Хотим ли мы это
го или нет, продолжал Зорин, но 
на территории Кореи существуют 
два государства с различными по
литическими, экономическими и со
циальными системами. Вопрос о 
том, какая система наиболее соот
ветствует чаяниям людей, решит 
сам корейский народ. История по
казала, что КНДР является жизне
способным и процветающим госу
дарством. чего нельзя сказать о 
Южной Корее.

В. А. Зорин заявил, что пригла
шение на сессию Генеральной Ас
самблеи ООН представителей на
родной Кореи было бы особенно 
полезным, потому что правительст
во КНДР недавно выдвинуло ряд 
новых ценных предложений по 
мирному объединению страны. Со
ветский делегат напомнил о пред
ложении главы правительства На
родно-Демократической Кореи по 
созданию конфедерации Северной 
и Южной Кореи, открывающем 
путь к  воссоединению страны. 
В. А. Зорин еще раз подчеркнул, 
что обсуждение корейского вопроса 
без участия корейского народа бы
ло бы бесполезным и вредным.

Делегации ряда западных стран 
— Голландии, Англии, Австралии, 
Греции выступили в поддержку по
зиции Соединенных Штатов, кото
рая уже 15 лет мешает осуществ
лению заветных чаяний корейского 
народа, горячо желающего мирно
го воссоединения родины.

Решительную отповедь сторон
никам этой вредной и нереалисти
ческой позиции дали в своих вы
ступлениях представители Индоне
зии, Польши. Украинской ССР, 
Чехословакии, Албании, Болгарии, 
Судана, Ирака, Марокко, Делегат 
Индонезии Виджопраното внес по
правку к  проекту резолюции 
СШ А, предлагающую пригласить 
на обсуждение не только предста
вителей Южной Кореи, но и пред
ставителей КНДР.

Ф орум
и

народов Азии  
Аф рики

БАНДУНГ. 10 апреля. (ТАСС). 
Сегодня здесь открылась 4-я сес
сия Совета солидарности народов 
Азии и ^^фрики. В работе сессии, 
которая продлится до 15 апреля, 
участвуют представители 53 стран. 
Участники сессии обсудят ряд 
вопросов, связанных с борьбой на
родов стран Азии и Африки против 
колониализма, империализма и 
расовой дискриминацией.

На открытии сессии выступил 
президент Республики Индонезии 
Сукарно. Он указал на необходи
мость усиления борьбы народов 
этих стран за достижение полной 
независимости. Я, сказал прези
дент, хочу подчеркнуть следую
щее: империализм и колониализм
еще живы, они не умерщвлены; 
мы должны сознавать, что колониа
лизм сейчас меняет свои формы, 
и многие страны, считающие себя 
свободными, не понимают, что в их 
стране существует новая форма 
колониализма — неоколониализм. 
Я хочу подчеркнуть также, сказал 
далее Сукарно, что империализм 
выступает против стран Азии и 
Африки единым фронтом. Он яв
ляется международной силой. Мы 
не сможем победить его, если не

Н а п е р е го в о р а х  
т р е х  д е р ж а в  

в Ж ен еве
ЖЕНЕВА, 10 апреля. (ТАСС). 

Как здесь стало известно, сегодня 
на очередном заседании совещания 
трех держав по вопросу о прекра
щении ядерных испытаний совет
ская делегация с целью сузить раз
ногласия и расширить возможно
сти выработки договора еще раз 
проявила добрую волю к  быстрей
шему завершению переговоров. 
Представитель Советского Союза 
на совещании С. К. Царапкин на 
сегодняшнем заседании от имени 
Советского правительства заявил о 
согласии принять новое предложе
ние СШ А и Великобритании о со
ставе контрольной комиссии из 11 
членов: 4 представителя от социа
листических стран, 4 представите
ля западных стран и 3 нейтралов.

П О Л О Ж Е Н И Е  В  К О Н Г О
ЛОНДОН, 9 апреля. (ТАСС). 

Вооруженные банды Чомбе, руко
водимые бельгийскими офицерами, 
безнаказанно нападают на войска 
ООН в Конго,

Как сообщает корреспондент 
агентства Рейтер из Элизабетвиля, 
наемные бандиты Чомбе под горо
дом Кабало напали на отряд 
эфиопских солдат. В результате 
этого нападения один эфиопский 
солдат был убит и пять — серьез
но ранены. Поводом для нападе
ния, как разъяснили позднее вла
сти Катанги, послужило то, что 
эфиопские солдаты якобы «угро
жающе» приблизились к  позициям 
катангских войск.

Как явствует из сообщения, лео
польдвильская ставка войск ООН 
в Конго не намерена предприни
мать никаких мер против банд 
Чомбе.

Пользуясь преступным попусти- 
тельство.м, Чомбе предпринял по
пытку захватить аэродром Кабало, 
охраняемый эфиопскими солдатами 
из контингента войск ООН. На 
аэродром были брошены отряды 
наемникоБ Чомбе. Между ними и 
эфиопскими солдатами произошла 
вооруженная стычка, в результате 
которой эфиопский отряд понес 
потери. В плен были взяты 32 бе
лых наемника Чомбе— уроженцев 
ЮАС и бельгийцев.

ПАРИЖ, 9 апреля. (ТАСС). Са
мозванный «президент» «горноруд
ного государства Южное Касаи» 
І^лонжи провозгласил себя «коро
лем».

Новая «наследственная монар
хия Калонжи», отмечает коррес
пондент Франс Пресс, охватывает 
районы Южного Касаи, где амери
кано-бельгийская компания «Фор- 
миньер» добывает 80 процентов 
промышленных алмазов капитали
стического мира. Этот заморский 
трест, владеющий миллионами га 
плантаций и десятками тысяч

Положение 
в Лаосе

ПЕКИН. 9 апреля. (ТАСС) 
Агентство Синьхуа, ссылаясь на 
радио Патет-Лао передает, что 
правительственные войска и бое
вые части Патет-Лао окружили 
воздушный десант мятежников, 
сброшенный б апреля северо-запад
нее Муонг-Касси, Разгромлена 
одна рота мятежников.

В 4 километрах от Фа-Ху«а 
(район Муонг-Касси) правительст
венные войска и боевые части Па
тет-Лао отразили атаки мятежни
ков. уничтожив вражескую броне
машину.

Радио «Голос Лаосаѵ передает, 
что 6 апреля 23 мятежника, в том 
числе два командира рот, действо
вавших в этом районе, перешли 
оружием на сторюну правительст
венных войск и частей Патет-Лао.

мазных копей, хозяйничает в Юж
ном Касаи, как в своей вотчине.

Гнусный фарс с «коронацией» 
марионетки Калонжи является 
дальнейшим закреплением раскола 
Конго на «независимые» государѵ 
ства. Об этом была достигнута до
говоренность на совещании убийц 
в Тананариве.

ПАРИЖ, 9 апреля. (ТАСС). 
Клика Касавубу— Мобуту намере
на и впредь удерживать в своих

руках Матади — крупнейший кон
голезский порт, захваченный месяц 
назад мобутовскими-*бандитами. 

Как сообщает корреспондент 
агентства Франс Пресс из Лео
польдвиля, в настоящее время 
между Хаммаршельдом и Касавубу 
ведутся секретные переговоры об 
урегулировании вопроса о Матадн 
путем посылки туда «символиче
ской невооруженной полицейской 
части ООН».

Разбой под прикрытием 
голубого флага

БЕЛГРАД, 10 апреля. (ТАСС). 
Наемные банды катангского дик
татора Чомбе продолжают воору
женный разбой в Северной Катан-' 
ге против племени балуба.

По сообщению леопольдвильско
го корреспондента агентства 
ТАНЮГ, в районе Кабало, Маноно 
и ряда других населенных пунктов 
продолжаются неравные бои меж
ду повстанцами из пле.мени балу
ба, вооруженными только копьями 
и стрелами, и наемниками Чомбе, 
имеющи.ми в своем распоряжении 
броневики, артиллерию и другое 
оружие бельгийского производства.

Войска ООН продолжают оста
ваться в положении посторонних 
наблюдателей, своим бездействие.м 
поощряя Чомбе и его банды на 
дальнейшие беззакония. Как уже 
сообщалось, наемные головорезы 
Чомбе на днях совершили нападе
ние на эфиопских солдат из соста
ва войск ООН в городе Кабало, во 
время которого один эфиопский 
солдат был убит и пятеро — серь
езно ранены. Эфиопский отряд за
хватил в плен группу белых наем
ников Чомбе, участвовавших в на
падении. Согласно сообщению ра
дио Катанги, этим наемникам по 
распоряжению командования войск 
ООН уже возвращено оружие, и 
сейчас ведутся переговоры с при
бывшим в Элизабетвиль представи
телем командования войск ООН 
«с целью нормализации отноше
ний».

Вооруженный разбой, творимый

бандами Чомбе под прикрытием 
голубого флага ООН, вызывает 
возмущение у населения Северной 
Катанги и лидеров племени балу
ба, ставшего жертвой этого разбоя.

Корреспондент агентства ТАНЮ Г 
сообщает из Леопольдвиля, что ли
дер партии «балубакат» Ясон Сен 
две посетил вчера вечером испол
няющего обязанности специального 
представителя генерального секре
таря ООН в Конго Мекки Аббаса и 
самым решительным образом по 
требовал, чтобы войска ООН поло
жили конец военным нападениям 
банд Чомбе на жителей племени 
балуба.

Как указывается в сообщении, 
посланец Хаммаршельда пытался 
уверить Сендве в том, что войска 
ООН «хотят помочь» и даже «по
могают по мере своих сил» племе
ни балуба. В то же время он 
утверждал, что у войск ООН «нет 
достаточного количества сил и до
статочных поводов для того, чтобы 
вступить в общий конфликт с вой
сками Чомбе».

Ясон Сендве на это заявил Мек
ки Аббасу: «Если бы вы пожелали 
действовать так. как того требует 
резолюция Совета Безопасности, 
то у вас нашлось бы достаточно 
сил, а в слі’чае необходимости вы 
могли бы получить нужные кон
тингенты войск от тех стран, кото
рые действительно хотят нам по
мочь. Вы же лишь мешаете нам 
получить помощь от наших друзей 
и помогаете тем, кто нас истребля
ет».

будем едины. Мы должны объеди
ниться со всеми прогрессивными 
силами мира — только тогда мы 
сможем нанести империализму со
крушающий удар.

В заключение президент Сукар
но призвал делегатов добиваться 
от правительств своих стран созы
ва второй конференции стран Азии 
и Африки.

БАНДУНГ, 10 апреля. (ТАСС). 
Открывая вечернее заседание сес
сии Совета солидарности народов 
Азии и Африки, председатель сес
сии глава индонезийской делегации 
С. Аббас предложил почтить па
мять жертв колониального террора 
великих патриотов Конго и Каме
руна Патриса Лумумбы, Феликса 
Мумие и других павших патриотов 
Азии и Африки. Делегаты стоя ми
нутой молчания почтили память 
героев.

Президиум сессии объявляет со
держание приветственных теле
грамм. поступивших от прави
тельств и различных организаций 
мира. Присутствующие продолжи
тельными аплодисментами встреча
ют приветствие в адрес сессии, на
правленное Председателем Совета 
Министров СССР Н. С. Хруще
вым.

Затем с докладом о деятельно
сти постоянного секретариата соли
дарности народов Азии и Африки 
выступил генеральный секретарь 
постоянного секретариата Юсеф 
эс-Сибаи.

Контрреволюционеры
активизируются

НЬЮ-ЙОРК, 10 апреля. Коррес
пондент ТАСС В. Богачев переда
ет:

Как видно из сообщений амери
канской печати, после встречи 
представителей государственного 
департамента СШ А с главаря.мн 
кубинских контрреволюционеров, 
базирующихся на территории Сое
диненных Штатов, резко активизи
ровалась подрывная деятельность 
эмигрантского охвостья против Ку
бинской Республики,

Корреспондент газеты «Нью- 
Йорк тайме» Шульц передает из 
Майами, что только за последние 
две недели контрреволюционеры 
Совершили шесть попыток выса
диться на побережье Кубы. Около 
5.000 мятежников, которые, как 
указывает Шульц, имеют в своем 
распоряжении самолеты, сосредо
точены в Гватемале и в американ
ском штате Луизиана. По планам 
главарей эмигрантского охвостья, 
эти контрреволюционные силы 
должны в ближайшее время регу
лярно совершать нападения на ку
бинскую территорию отрядами 
численностью до шестисот человек.

«Нью-Йорк тайме» сообщает, 
что. завтра из Нью-Йорка выедет 
большая группа «добровольцев» 
для прохождения военной подго
товки в «неизвестном лаге^эе». Га
зета указывает, что «доброволь
цы» будут использованы для веде
ния военных действий против Ку
бинской Республики.

Характерно, что после провала 
многочисленных попыток: поднять 
мятеж на территории Кубы, глава 
кубинских контрреволюционеров в 
СШ А Кардона вынужден был при
знать. что призывы к  кубинскому 
народу «подняться на вооружен
ную борьбу» против народной вла
сти были бы «огромной ошибкой».

не
Капсула 

возвратилась  
на Зелѵлю

КЯСЯВУБУ ЛИШЕН ПОЛНОМОЧИИ 
ПРЕЗИДЕНТЯ

с 5 сентября 1960КАИР. 10 апреля. (ТАСС). Кон
голезская дипломатическая миссия 
в Каире опубликовала официаль
ное заявление о том, что на заседа
нии правительства Конго 31 марта 
под председательством Антуана 
Гизенги принято решение лишить 
Касавубу полномочий президента 
Республики Конго и облечь прави
тельство этими полномочиями.

Правительство аннулировало все 
соглашения, заключенные Касаву

бу за период 
года.

В преамбуле решения указывает
ся, что Касавубу обвиняется в на
рушении конституции.

В решении указывается, что 
единственным законным предста
вителем Республики Ксшго в ООН 
является Томас Канза, назна'чен- 
ный парламентом в качестае пред
ставителя Конго.

НЬЮ-ЙОРК. 11 апреля. (ТАСС). 
По сообщению агентства Юнайтед 
Пресс Интернейшнл. из военно- 
воздушной базы Ванденберг (штат 
Калифорния) попытка вернуть на 
Землю капсулу с американского 
спутника «Дискаверер 23» оказа
лась безуспешной. Как заявил 
представитель военно-воздушных 
сил США, капсула осталась на 
орбите после того, как она была 
катапультирована из спутника.

С П О Р Т
Соревнования баскетболистов закончились

НОВОСИБИРСК. 10 
апреля. (ТАСС). Сего
дня здесь закончились 
игры сильнейших бас
кетбольных коман,т 
Российской Федера
ции.

Выиграв все встре
чи, мужская и женская 
команды Ростовской 
области заняли первые 
места. Они награждены 
переходящим призом.

вымпелом и дипломом 
первой степени Россий
ского совета Союза 
спортивных обществ и 
организаций.

Вымпелы и дипломы 
второй степени полу
чили занявшие вторые 
места женская команда 
Новосибирской области 
и мужская — Москов
ской.

'Третьи места заняли 
женская и мужская 
команды Свердловской 
области.

Далее места у жен
ских команд распреде
лились следующим об
разом: Куйбышевская, 
Пензенская, Москов
ская, Сталинградская 
области, Карельская 
АССР, Челябинская, 
Томская области, Та

тарская АССР. Горь
ковская область.

У  мужчин: Саратов
ская область. Красно
дарский край. Ярослав
ская, Челябинская, 
Сталинградская, Горь
ковская области. Та
тарская АССР, спор
тивный клуб группы 
советских войск в Гер
мании, Чечено-Ингуш
ская АССР.

Н]/Б0Н ОСТАЛСЯ У „БУРЕВЕСТНИНА‘̂
...Капитан команды 

«Буревестника» — по
бедительницы прошло
годнего первенства об
ласти по тяжелой ат
летике — сдает пере
ходящий кубок в су
дейскую коллегию. Ко
му он достанется в 
лично-командном со
стязании сильнейших 
штангастов на первен
ство области в этом го- 
ду?

В наилегчайшем ве
се встретились рекорд
смен области динамо
вец В. Дерстуганов и 
представитель «Буре- 
вестника» В. Дробот, 
который впервые выс
тупал в крупных со
ревнованиях. Молодой 
атлет установил три 
областных рекорда 
(жим — 62,5 кг, ры
вок — 67,5 кг, толчок 
•— 82,5 кг) и стал 
чемпионом обласпи.

Большой интерес вы
звал поединок масте
ров спорта М. Ефимо
ва («Динамо») и Б. Ли
сина («Труд-ІІ»), вы
ступавших в легчай
шем весе. М. Ефимов, 
набрав в сумме трое
борья 297,5 кг, оттес
нил Б. Лисина на вто
рое место. Третьим 
был студент политех- 
иическоіго института

B. Иванов, впервые 
выполнивший норматив 
первого разряда.

В полулегком весе 
звание чемпиона легко 
завоевал Б. Жидиков 
(«Труд-ІІ»), Второе 
место занял предста
витель «Труда-І>
C. Трухачев. Оц также 
впервые выполнил нор
матив первого разряда.

Звание чемпиона в 
легком весе оспарива
ли 16 штангистов. 
Чемпионом снова стал 
прошлогодний победи
тель И. Давыденко 
(«Труд-І»).

В полусреднем весе 
победил В. Сапожни
ков («Труд-ІІ»), пока
завший мастерюкий ре
зультат в жиме — 
115 кг.

Очень острой была 
борьба средневесов — 
трехкратного чемпиона 
области Ю. Шумилина 
(«Буревестник») и 
представителя коман
ды «Труда-ІІ» В. Клеп
ки. В жиме двумя 
руками Шумилин по
казал результат
130 кг, Клепка — 
115 кг. В рывке пос
ледний отыгрывает 
5 кг. И вот последнее 
движение. Шумилин 
толкает 150 кг. Чтобы

На снимке: чемпион области в тяжелом ле« 
е студент-дипломник университета Ю. ЛинЬі

ков.

завоевать первое мес
то, Клепке надо толк
нуть 160 кг. Он в от
личном стиле выталки
вает этот большой 
вес и впервые стано
вится на ступень пье
дестала победителей.

В полутяжелом весе 
ожидалась упорная 
борьба между предста
вителями «Буревестаи- 
ка> призеро.м молодеж
ного первенства СССР 
Г. Бачкалой и масте
ром спорта Н. Палту
совым. Но оба спорт
смена выступили ниже 
своих возможностей. 
Звание чемпиона при
суждено Г. Бачкале.

Среди тяжеловесов

Фото А. Синицына.

победу одержал сту- 
■ де«т-дипѵТомник уни

верситета Ю. Линьков. 
Его результат —: 
367,5 кг.

В командном зачете 
первое место снова за
воевали тяжелоатлеты 
«Буревестника». Лишь 
на одно очко меньше 
у спортсменов «Тру
да-ІІ».

В ходе соревнований 
установлены три обла
стных ірекорда, 14 че
ловек выполнили нор
му первого спортивно
го .разряда, шестеро из 
них — впервые.

А. КОЗЕМОВ, 
судья республикан

ской категории.

На приз газеты „Красное знамя"
В спортзале «Дина

мо» состоялись чет
вертьфинальные и по
луфинальные игры по 
волейболу на приз га
зеты «Красное знамя».

...На площадке две 
сильнейшие команды— 
гарнизонного Дома 
офицеров и общества 
«Труд».

Свисток судьи — и 
мяч в игре. В первых 
двух партиях преиму
щество явно на сто
роне армейцев. Они 
выигрывают со счетом 

■ 15: 7 и 15: 6. В треть- 
партии инициативаей

переходит к  их против
нику. Армейские во
лейболисты играют вя
ло. допускают много 
ошибок. Профсоюзные 
спортсмены наносят им

поражение. Результат 
— 15:3 .

Четвертая партия 
проходила в быстром 
темпе. И опять пред
ставители «Труда» 
отыграли очко. Счет 
2 :2 . Последняя, ре
шающая встреча тоже 
закончилась в их поль
зу. Победа над армей
цами досталась в ост
рой упорной борьбе.

Состязания между 
волейболистами уни
верситета и политехни
ческого института про
шли при явном преи
муществе последних. 
Политехники выиграли 
подряд три партии и 
вошли в полуфинал. 
Оки встретились с 
представителями обще
ства «Труд».

Соревнования нача
лись атакой студенче
ской команды. Поли
техники играют сла
женно, уверенно,
дружно. Их противни
ки проявляют нервоз
ность, делают ошибки. 
Постепенно игра вы
равнивается, все же 
победа достается сту
дентам, которые по
лучают право на уча
стие в финале. Борьба 
за первенство будет 
проходить между ними 
и спортс-менами инже
нерно - строительного 
института.

Участник финала 
среди женских команд 
выявится после пое
динка на волейбольной

площадке между пред
ставительницами по*
лнтехнического ин
ститута и
«Труд-Ш».
встретится
листками
«Труд».

коллектива 
Победитель 
с волейбо- 

команды

П о б е д и л и
гости

В Томск приехали 
волейболисты Новоси
бирского медицинского 
института. Они встре
тились с томскими с ^ -  
дентами-медикаліи. 

Женская и мужская 
команды гостей вы- 
ип>али встречи.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Новые факты 
злодеяний фашистов

БЕРЛИН. 10 апреля. (ТАСС). 
На окраине города Шверин обна
ружены массовые могилы, в кото
рых оказались останки 500 воен
нопленных, уничтоженных фаши
стами во время второй мировой 
войны.

Пронзведенны.м органами госу
дарственной безопасности ГДР 
расследованием установлено, что 
в гибели военнопленных, среди ко
торых были советские солдаты и 
офицеры, поляки, югославы и 
французы, виновны гитлеровский 
генерал Леман, отвечавший за все 
лагеря военнопленных в Меклен
бурге; полковник фон Бюлов — 
бывший начальник лагерей военно
пленных в районе Шверина; капи
тан Пессир. тогдашний начальник 
лагеря «Сталак-Пе»; капитаны 
Зейдель и Визнан — начальники 
лагеря «Штерн-Бухольц».

Жители города Шверин выража
ют глубокое негодование по пово
ду совершенных фашистами пре
ступлений и требуют призвать к 
ответу их вдохновителей, окопав
шихся в государственном аппарате 
ФРГ в бундесвере.

Выборы? Нет, подтасовка
НЬЮ-ЙОРК, 10 апреля. (ТАСС), 

По поступившим сюда сообщениям, 
южновьетнамский диктатор Нго 
Динь Дьем, несмотря на террор и 
репрессии, собрал вчера в Сайгоне 
на президентских выборах лишь 
63,2 процента поданных голосов. 
Истинное число избирателей, при
нявших участие в выборах, прохо
дивших под наблюдением охранки, 
держится втайне. Тем не менее, 
считается, что Нго Динь Дьем сно
ва останется в президентском крес
ле еще на пятилетний срок. Оппо
зиция опротестовала итоги выбо
ров. Как и следовало ожидать, вла
сти отклонили протест против под
тасовки голосов.

ХАНОЙ. 10 апреля. (ТАСС). Го
лосование в Южном Вьетнаме, как 
и предвыборная кампания, прохо
дило в обстановке террора и наси
лия. Сайгон и провинция походили 
на осажденные крепости: улицы

патрулировались отрядами регу
лярной армии и полиции. Места го
лосования и правительственные 
здания были оцеплены войсками.

Накануне и в день выборов 
нгодиньдьемовские власти произ
вели многочисленные аресты. Во 
ліногих районах юга войска и поли
ция вели настоящие бои против на
селения, В ходе этих операций, по 
поступившим сюда сведениям, за 
полторы недели было убито и ране
но в общей сложности около тыся
чи человек.

В этих условиях результаты вы
боров ни для кого не явились не
ожиданностью. Официально Нго 
Динь Дьем считается «избран
ным», но едва ли кто осмелится 
утверждать, что ему удастся долго 
продержаться у  власти — слишком 
велико недовольство народа реак
ционным режимом, слишком нена
дежна его опора.

Томский областной драматический 
театр нмснп В. П. Чкалова 

12 апреля — «Царь Федор 
Иоаннович».

Начало спектакля в 7 часов ве
чера.

Кинотеатр имени М. Горького
12 апреля — новый художест

венный фильм «Прыжок на заре». 
Сеансы; 10, 12. 2, 4. 6. 8. 10.

Зал кинохроники 
12 апреля — новый художест

венный фильм «Парии музкоиан- 
ды». Сеансы: 10, 11-45, 1-30, 3-15, 
5, 6-45, 8-30, 10-15.

Кинотеатр имени И. Черных 
12 апреля. Большой зал — но

вый художественный фильм «Пры
жок на заре». Сеансы: 9-30, 11-20, 
МО. 3, 4-50. 6-40, 8-30, 10-20.
Малый зал — новый художествен
ный фильм «Красный ураган». Се
ансы: 9-40, 11-15, 2-25. «Весенние 
заморозки». Сеансы: 12-50, 4,
5-35. 7-10. 8-45. 10-20.

Кинотеатр городского сада 
12. 13 апреля на широком экра

не—новый художественный фильм 
«Слепой музыкант». Сеансы; 1-30, 
3-30, 5-30, 7-30, 9-30. Касса ра
ботает с 12 час. дня.
Дом культуры завода «Томкабель» 

12 апреля — «Ночь в сентябре». 
Сеансы: 4-30, 6-20, 8-10, 10.

Среди, 12 апреля 
12.30. Очерк «Человек—хозяин 

севера». 12.50. Отвечаем на воп
росы трудяіцихся. 13.00. «На про
сторах нашей Родины». Рассказы 
о море. 18.30. Навстречу X X II 
съезду КПСС. 18.45. Ид цикла 
«Мастера советского кино». Арти
стка Валентина Телегина. 19.35. 
Концерт солистов Саратовского 
театра оперы и балета Галины Ко
валевой и Бориса Цекиновского. 
20.00. Телевизионные новости. 
20.10. Фильм «Сережа». (Де.монст- 
рируется по многочисленным 
просьбам зрителей).

Детским яслям № 17 Томской 
ГРЭС-2 срочно требуются няни.

Обращаться: г. Томск, улица Ка
занская, 45-6. 2— 1

Городскому ремонтно-строитель
ному управлению требуются: плот
ники, печники, каменщики, рабо
чие на пилораму, грузчики и раз
норабочие.

Здесь же продается штакетник.
Обращаться: г. Томск, улица Ал

тайская, 5, отдел кадров.
2—2

До.му отдыха «Басандайка» на 
сезонную работу требуются: врач, 
медицинская сестра, физрук, сест
ра-хозяйка, шеф-повар, старший 
повар, повара второго разряда, ра
бочие на кухню, официантки, са
довник-цветовод, уборщицы, лодоч
ник, прачки, сторож и дворники.

Обращаться: г. Томск, поселок 
Басандайка, дом отдыха, к  ди
ректору. 2—2

Научно-исследовательскому ин
ституту при Томском политехниче
ском институте требуются на по
стоянную работу: инженеры-физи
ки, ннжеперы-радиотехннкн, меха
ник по подъемным механизмам, 
высококвалифицированные фрезе
ровщики и слесари, строгальщик, 
электромонтер, квалифицирован
ный - фотолаборант, дворник я 
уборщица.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 2-а, корпус 11, 
комната 231.

Швейная фабрика Jvfe 5 г. Томска 
реализует по безналичному расче
ту следующие неликвиды: лоскут 
хлопчатобумажный, шелковый н 
шерстяной, драп и сукно, бобрик, 
трико, бортовую ткань, шелк пе
тельный н строчной, нитки и пуго
вицы разные, иглы ручные, нож
ницы хозяйственные, пленку клее
вую и другие.

Обращаться: г. Томск, площадь 
имени В. И. Ленина, 8, телефон 
20-80. 2—2

Томскому научно-исследователь
скому институту кабельной про- 
мьппленности требуются инжене
ры: кабельщики, конструкторы,
физики, электромеханики, элей- 
троннкн и радиотехники, электро
физики, а также переводчик (с анг
лийского и немецкого языков), га
зосварщик, токари, слесаря, фре
зеровщики и стегальщики.

Обращаться: р. Томск, улица 
Пушкина, 46. 2—2
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